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«Наш Белгород»: народная бесплатная 
газета от холдинга #БЕЛГОРОДМЕДИА 

Материалы нашей газеты дополнены видеосюжетами. Публика-
ции можно не только читать, но и смотреть. Как это сделать? Если ря-
дом с фотографией размещён QR-код, наведите на него приложение 
для считывания QR-кода, и перейдёте на сюжет, снятый журналистами 
# БЕЛГОРОДМЕДИА.  Надеемся, что эта опция подогреет интерес к изда-
нию, а вы, в свою очередь,  быстро научитесь пользоваться приложением.

Важно! В этом году тираж еженедельника «Наш Белгород» состав-
ляет 8 600 экземпляров. Газета БЕСПЛАТНО распространяется в 
70 местах города, в том числе во всех 27 управах. Список на сайте 
gazetanb.ru.
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Обращение губернатора
 ► В четверг губернатор области Вячеслав Гладков провёл 

заседание оперативного штаба по сложившейся ситуации. 
По его итогам он проинформировал белгородцев о принятых 
решениях. 

Вот главные из них:
- чрезвычайную ситуацию не вводим. У 

нас с 2020 года введён режим повышен-
ной готовности в связи с коронавирусом,  
нам этого режима достаточно, чтобы обе-
спечить безопасность жителей региона;

- МЧС, МВД Белгородской области ра-
ботают в усиленном режиме;

- аэропорт временно закрыт - до 2 мар-
та, как и в других 12 регионах страны. Это 
официальное заявление Росавиации; 

- автовокзал и железнодорожный вок-
зал работают в штатном режиме;

- все органы государственной и муни-
ципальной власти - на местах и тоже в 
штатном режиме;

- на всех социальных объектах и объ-
ектах обеспечения жизненного цикла усилено ограничение доступа и проводятся 
антитеррористические мероприятия. Это касается больниц, школ, детских садов, уч-
реждений с круглосуточным пребыванием пожилых людей и людей с ограниченными 
возможностями;

- также усилен контроль доступа на объекты жизнеобеспечения: водозаборные 
станции, гидротехнические сооружения, объекты энергообеспечения и прочие;

- в муниципалитетах, граничащих с Украиной, закрыли детсады и школы. Это 
Краснояружский, Борисовский, Грайворонский, Белгородский, Шебекинский, Волоко-
новский, Валуйский, Вейделевский, Ровеньский муниципальные образования;

- хочу добавить, что,  по официальной информации военного комиссариата,  мо-
билизации населения не будет.

Вячеслав Гладков также попросил не  поддаваться провокациям и панике. 
- Сейчас в интернете будет очень много непроверенной информации. Доверяйте 

только официальным источникам. Все структуры будут по возможности обо всём вас 
информировать, - подчеркнул он. 

Своих не бросаем!
 ► Пункт приёма гуманитарной помощи для переселенцев 

из Донбасса начал функционировать в здании городской 
администрации на Гражданском проспекте, 38.

Помочь нуждающимся жители областного центра могут предметами первой необ-
ходимости и предметами гигиены, детским питанием и игрушками. Гуманитарную по-
мощь можно передать по будням с 9.00 до 17.00 через боковой вход в здание мэрии. 
При этом не следует забывать о пандемии, а потому нужно приносить продукты в гер-
метичных промышленных упаковках.  Дополнтельную информацию можно получить 
по телефону 35-31-03.

- Многие из вас хотят помочь, поэтому организуем пункты сбора на территории 
 администраций городов и районов. Ещё раз повторюсь: всем необходимым мы пере-
селенцев обеспечиваем. Можно принести натуральные соки в промышленной упаков-
ке, игрушки, настольные и развивающие игры. Если будет какая-либо индивидуальная 
потребность, мы доведём до вас информацию через глав администраций. Я думаю, 
что всем миром мы с этой проблемой обязательно справимся, - обратился к белгород-
цам губернатор Вячеслав Гладков.

До Воронежа без промедления
 ► Рельсовый автобус из Белгорода в Воронеж будет 

регулярно курсировать с мая этого года.

Об этом сообщил начальник ЮВЖД Павел Иванов на встрече с губернатором Во-
ронежской области Александром Гусевым. Для этого будут закуплены новые составы 
серии РА-3, которые развивают скорость до 120 км в час. Таким образом, добраться 
до Воронежа по железной дороге белгородские пассажиры смогут за 3 часа 40 минут.  

Напомним, что тестовый рейс по маршруту Воронеж - Белгород прошёл в сентябре 
прошлого года.

К слову, РЖД разработало совместно с регионами комплексный план по обеспе-
чению безопасности движения поездов и автотранспорта на железнодорожных пере-
ездах. По информации пресс-службы ЮВЖД, за три года на Белгородчине намече-
но отремонтировать 44 переезда, на девяти уложить резинотехнические настилы, а 
на десяти заменить шлагбаумы и заграждения. Кроме того, в Белгороде планируется 
обустроить новые железнодорожные переезды на улицах Горького и Энергетиков.

ФОТО BELREGION.RU

Состав РА-3 на станции «Белгород».

В «ЕТК» новый руководитель 
 ► Руководство «Единой транспортной компании», которая 

занимается пассажирскими перевозками общественным 
транспортом в Белгородской агломерации, поручено 
Александру Дударенко.

Об этом сообщил региональный министр автомобильных дорог и транспорта 
 Сергей Евтушенко.

Конкурс на замещение должности генерального директора «ЕТК» был объявлен в 
декабре прошлого года. К претендентам предъявлялись следующие требования: про-
фильное высшее образование, а также опыт работы в сфере транспорта, организа-
ции пассажирских перевозок, логистике и управленческой деятельности. Конкурс, в 
котором приняли участие 19 кандидатов, прошёл в два этапа. В итоге был определён 
кандидат, который занял пост генерального директора «ЕТК», - Александр Дударенко. 
Он ужу приступил к выполнению своих должностных обязанностей.

- Александр Андреевич имеет профильное высшее образование. Он закончил Ки-
евский автомобильно-дорожный институт. Руководил транспортным предприятием в 
районах Крайнего Севера. Он более двадцати лет занимается пассажирскими пере-
возками на территории нашей области и за её пределами. Александр Дударенко знает 
все транспортные проблемы, как говорится, изнутри. Ожидаем, что его опыт позволит 
организовать качественное транспортное пассажирское обслуживание жителей и го-
стей Белгородской агломерации, - рассказал министр автомобильных дорог и транс-
порта.

Закрыли зимний сезон
 ► Два ярких события состоялись в областном центре при 

поддержке муниципального управления по физической 
культуре и спорту.

Приверженцы здорового образа жизни 
из Белгорода, Воронежа, Брянска, Курска, 
Нижнего Новгорода и Москвы померились 
силами на лыжне и в зимнем плавании.

Прошлые выходные начались в уро-
чище Массив с традиционного лыжного 
супермарафона «Преодолей свой воз-
раст». Идея его проведения принадлежит 
85-летнему основателю клуба «Старый 
Плут» Александру Ободу. Спортсменам 
надо было преодолеть дистанцию, рав-
ную возрасту в годах. Отметим, что свой 
забег участники соревнований провели 
в поддержку российского лыжника, трёх-
кратного Олимпийского чемпиона Алек-
сандра Большунова. 

Спортивную эстафету продолжили 
любители зимнего плавания, собравши-
еся на городском пляже, что на берегу 
Северского Донца. Им было предложено 
проплыть вольным стилем дистанцию 25 
метров при температуре воды около трёх 
градусов. Все спортсмены успешно справились с испытанием. Диплом и приз получил 
каждый участник заплыва.

ФОТО BELADM.RU

Льготный проезд расширяет границы
 ► Схема оплаты проезда в общественном транспорте на 

Белгородчине с 1 марта изменится для льготных категорий 
граждан. Пользоваться скидкой в 50% они смогут не только на 
городских, но и пригородных маршрутах.

Сейчас размер льготы фиксированный - 10 рублей, что является совсем небольшой 
компенсацией при поездках на пригородных маршрутах. По новым правилам, можно 
будет оплачивать не более 50% от стоимости проезда кратно 10 рублям в пределах 
лимита 200 рублей. Например, если общая стоимость поездки составила 90 руб., то 
оплатить можно будет 40 рублей.

- Новая схема оплаты сделает поездки для жителей отдалённых населённых пун-
ктов более доступными. С новыми правилами льготу можно будет распределить наи-
более эффективно, - сказал первый заместитель губернатора - министр цифрового 
развития Евгений Мирошников.

Отметим, что сумма предоставленных льгот остаётся прежней - 200 рублей в ме-
сяц. Остаток неиспользованной суммы льгот может быть использован в последующие 
месяцы, но не позднее 31 декабря.
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 ► Оперативное совещание 
с сотрудниками 
управления 
«Белгорблагоустройство» 
провёл глава городской 
администрации Антон 
Иванов. 

В центре внимания была больная 
тема - разбитая автомобилями за зиму 
улично-дорожная сеть областного цен-
тра. От муниципальных коммунальщиков 
мэр потребовал максимальной самоот-
дачи.

- Запущен асфальтобетонный завод. 
Вместо того, чтобы ежедневно самостоя-
тельно прогревать и плавить асфальтную 
смесь в рециклере, есть возможность по-
лучать её уже готовой на асфальтном за-
воде. В результате этого удалось вдвое 
увеличить объёмы дорожных работ. С 
помощью литой асфальтобетонной сме-
си удаётся в день ремонтировать более 
сорока квадратных метров дорожного по-
крытия, - подчеркнул Антон Иванов.

Поскольку объём работ велик, управ-
ление «Белгорблагоустройство» при-
влекает подрядные организации. До 
наступления весны совместными усили-
ями будет обеспечиваться оперативный 
ремонт ям. Проблемные участки дорож-
ной сети сделают капитально, как толь-
ко потеплеет.

Второй острый вопрос, который об-
суждался на встрече, - уборка улиц и 
тротуаров после зимы. В нынешнем году 
из-за гололедицы и снегопадов было ис-
пользовано рекордное количество пе-

скосоляной смеси - около 25 тысяч тонн. 
Коммунальщикам за их труды пообеща-
ли достойное вознаграждение.

Каждый сотрудник управления «Бел-
горблагоустройство» должен понимать, 
сколько ему начислят зарплаты и за ка-
кой объём работ. С начала этого года 
расценки увеличены уже на треть. Ми-
нимальная ежемесячная зарплата на 
предприятии сейчас составляет 35 ты-

сяч рублей. С учётом переработок и с 
надбавками сумма может вырасти поч-
ти вдвое. Эта мера позволит не толь-
ко сохранить штат сотрудников, но и 
привлечь новых. Особенно рады будут 
на предприятии водителям грузовиков 
и механизаторам, в которых сейчас ощу-
щается дефицит. 

На оперативном совещании также 
поднимались вопросы строительства 

мойки для спецтехники, ремонта поме-
щений, обеспечения должного отопле-
ния в гаражных боксах. Мэр пообещал, 
что все поднятые прболемы будут обя-
зательно решены. По его словам, управ-
ление «Белгорблагоустройство» надо 
всемерно поддерживать и развивать, 
поскольку от коммунальщиков во мно-
гом зависит облик областного центра. 

ФОТО BELADM.RU

Важнейшее подразделение  ■ ЖКХ

В регионе к летнему сезону будут гото-
вы 134 пляжа, из них 65 новых. Об этом 
губернатору Вячеславу Гладкову на еже-
недельном оперативном совещании доло-
жил его референт Олег Мантулин. 

По поручению губернатора Совет без-
опасности области в 2021 году организо-
вал работу с муниципалитетами для по-
вышения безопасности летнего отдыха 
и предотвращения чрезвычайных проис-
шествий на водных объектах. Определён 
перечень мест, которые будут оборудова-
ны для купания к началу сезона. Помимо 
традиционных мест, в качестве пляжей бу-
дет допущен ряд объектов, не указанных в 
первоначальном списке.

- Обращаю особое внимание глав, 
что основная задача при подготовке к ку-
пальному сезону - не допустить ни одной 
смерти на пляжах области. К сожалению, 
в прошлом году они были. Отчасти по-
тому что люди купались в неорганизо-
ванных для этого местах. Поэтому было 

принято решение увеличить количество 
пляжей. Ваша задача - качественно под-
готовить их к сезону, - обратился губер-
натор Вячеслав Гладков к главам всех 
муниципалитетов.

На реализацию указанных мероприятий 
в бюджетах муниципальных образований 
запланировано 127 млн рублей.

- Для качественной организации работ 
в администрации муниципальных районов 
и городских округов направлены методи-
ческие рекомендации по оборудованию 
мест отдыха на водных объектах с учё-
том предъявляемых требований. Помимо 
этого, предлагаю рассмотреть вопрос о 
привлечении инструкторов по обучению 
плаванию в местах массового отдыха на 
водных объектах, - доложил референт гу-
бернатора области Олег Мантулин.

Отметим, что перед летним сезоном 
все пляжи региона в обязательном поряд-
ке проверят сотрудники Главного управле-
ния МЧС России по Белгородской области.

Участниками его могут стать сту-
денты вузов и ссузов от 16 до 19 лет. 
Форум пройдет с 21 по 25 марта. При-
нять участие могут студенты, обучаю-
щиеся по специальностям: агрономия, 
ветеринария, эксплуатация сельско-
хозяйственных машин, металлургия, 
энергетика, лесной комплекс, строи-
тельство, транспорт, машиностроение и 
т. п. Об этом сообщили в департаменте 
молодёжной политики Белгородской об-
ласти. 

Программа форума включает в себя 
грантовый конкурс на 200 тысяч рублей, 
встречи с известными людьми, экспер-
тами, представителями органов власти 
и предприятий в формате «Диалога на 
равных», образовательные и  дискусси-

онные площадки от экспертов и гостей 
по перспективным  направлениям раз-
вития сельскохозяйственной отрасли, 
выставку-презентацию инновационных 
проектов в сельскохозяйственной от-
расли региона, презентацию деятель-
ности регионального отделения обще-
российской  молодёжной общественной 
организации «Российский союз сельской 
молодёжи» и конкурс талантов.

Чтобы попасть на форум рабочей 
молодёжи, необходимо зарегистриро-
ваться на портале АИС «Молодёжь Рос-
сии» и подать заявку через личный ка-
бинет до 6 марта. К заполненной анкете 
необходимо приложить видеовизитку.

Напомним, что форум бесплатный 
для всех участников.

В ходе очередного брифинга министр 
здравоохранения Белгородской области 
Андрей Иконников напомнил, что теперь 
COVID-сертификат можно получить на 
основании положительного результата 
теста на антитела к коронавирусной ин-
фекции. Сдать его можно в любой лабо-
ратории, аккредитованной Роспотреб-
надзором и интегрированной с единым 
порталом государственных услуг (ЕПГУ). 
Для выявления антител к COVID-19 ана-
лизируется венозная кровь пациента.

Если тест показывает, что антитела 
к коронавирусной инфекции есть, меди-
цинское учреждение должно загрузить 
информацию о полученном результате 
на ЕПГУ. Уровень антител при этом не 
учитывается - достаточно их наличия. В 
течение трёх календарных дней серти-
фикат сформируется в личном кабинете 

гражданина на портале на двух языках - 
русском и английском. Этот сертификат 
будет содержать графы со следующей 
информацией: дата проведения исследо-
вания на наличие антител, метод иссле-
дования, название производителя меди-
цинского изделия, которое использовали 
для анализа, а также название органи-
зации, которая проводила тестирование. 
Срок действия данного сертификата - 
шесть месяцев с даты получения резуль-
татов теста на антитела. Сертификат вы-
даётся однократно.

Андрей Иконников также отметил, что 
в регионе за прошедшую неделю отме-
чено снижение числа обращений за ме-
дицинской помощью при заболеваниях 
ОРВИ и COVID-19 как среди детей - на 
30%, так и среди взрослых - на 7%

ФОТО BELREGION.RU

С мыслями о лете  ■ Безопасность Сертификат  
по тесту

 ■ Здравоохранение

 ► В области теперь можно получить COVID-сертификат 
по результатам теста на антитела к коронавирусной 
инфекции. Он будет действителен полгода.

Для активных и неравнодушных
 ■ Молодёжь

 ► Началась подготовка зон отдыха вблизи водоёмов. 

 ► В столице региона пройдёт IV форум рабочей молодёжи. 
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Его героями стали майор авиации в 
отставке Владимир Иванович Рябенко и 
подполковник авиации в отставке Алек-
сандр Васильевич Авраменко. Кадеты 
45-й школы присутствовали на встрече 
очно, все остальные школы Белгорода 
подключались к встрече онлайн.

Организовал мероприятие Молодёж-
ный совет, созданный при депутатском 
корпусе.

- Мы хотели показать ребятам насто-
ящие примеры служения своей Родине, 
отношения к своей стране и долгу. Па-
триотическое воспитание - это очень 
важно, и, безусловно, наши герои - это 
пример, - отметил председатель Моло-
дёжного совета Илья Манышев.

Перед началом общения ветеранов 
боевых действий и кадетов с наступаю-
щим Днём защитника Отечества поздра-
вил заместитель председателя Белгород-
ского городского Совета Вадим Радченко.

- Мой отец - подполковник авиации, во-
евал в Суэцком заливе, занимался разми-
нированием. Поэтому всё, о чём будут го-
ворить наши герои, для меня очень близко. 
Прекрасно, что есть такая возможность - 
услышать об этом жизненном опыте, за-
дать вопросы. На таких примерах и нужно 
учиться, - подчеркнул Вадим Радченко.

Александр Васильевич Авраменко 
службу заканчивал командиром истре-

бительной эскадрильи, за подготовку 
лётчиков награждён зарубежной на-
градой - кубинской медалью. Владимир 
Иванович Рябенко - ветеран войны в 
Афганистане, вертолётчик. Награждён 
орденом Боевого Красного Знамени, 
Орденом Красной Звезды, медалью «За 
отвагу».

- У меня с детства была мечта стать 
лётчиком-истребителем. Знал, что в та-
кие училища - серьёзный отбор, поэтому 
занимался спортом, хорошо учился. Нас 
поступало две тысячи человек, а посту-
пило 200. Конечно, был горд. Не забуду, 
как на плацу вручали погоны курсанта, - 
рассказал о своей юности Александр 
Васильевич Авраменко.

- У нас тоже был огромный конкурс - 
25 человек на место. Попал на Дальний 
Восток, потом в Афганистан, вернулся в 
Советский Союз на Сахалин, потом сно-
ва Афганистан. А через 50 лет вернулся 
сюда, в родной Белгород, - рассказал о 
своём служебном пути Владимир Ивано-
вич Рябенко.

Кадеты задали ветеранам вопросы о 
службе, примерах, на которых они учи-
лись, о боевых товарищах. Урок мужества 
получился насыщенным и интересным.

Онлайн-трансляцию посмотрели око-
ло тысячи школьников Белгорода.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Разговор  
о чести и долге

 ■ Воспитание

 ► В культурном центре «Октябрь» прошёл онлайн-урок 
мужества для школьников города. 

Идея создания фильма принадлежит 
победителю конкурса Президентско-
го фонда культурных инициатив - МБУ 
«Комплексный центр социального обслу-
живания населения города Белгорода» 
во главе с депутатом горсовета Ириной 
Севостьяновой.

Фильм создан «Белгород-медиа». 
Премьеру показал на большом экране 
киноцентр «Русич».

- После премьеры фильм на элек-
тронных носителях будет передан в об-
разовательные учреждения Белгорода 
для показа школьникам. Организуем вы-
ставку, а завершим проект созданием 
книги памяти с воспоминаниями жителей 
Белгорода - детей войны, - поделилась 
планами Ирина Севостьянова.

В основу киноленты «Ровесники вой-
ны» легли воспоминания белгородских 
детей войны, многие из которых раньше 
нигде не публиковались.

«Я помню, как немцы пришли… Как 
они шли в своих зелёных шинелях»; 
«Немцы… это какие-то звери»; «Мы пы-

тались убежать, а они расстреливали по 
три человека»; «Вы понимаете, что такое 
война?», - звучат с экрана киноцентра 
рвущие душу фразы детей войны.

Режиссёром уникальной по своей сути 
картины стал корреспондент «Белгород-
медиа» Виктор Апальков. 

- Каждый, кто снимает фильмы, ро-
лики, прекрасно знает, что сложнее 
всего работать именно со старшим по-
колением. Некоторым героям картины 
«Ровесники войны» уже за 90. Кто-то 
теряет суть повествования, кто-то за-
говаривается. Из многочасовых запи-
санных разговоров собрать всё воедино 
потом непросто. Но я думаю, что у нас 
всё получилось. И этот фильм заставит 
молодое поколение ещё раз задумать-
ся, через что людям пришлось пройти 
в годы Великой Отечественной. И они 
будут чтить и помнить историю нашей 
страны, - рассказал о съемках фильма 
Виктор Апальков. 

- Фильм произвёл огромное впечатле-
ние, я смотрел не отрываясь. Это живая 

история нашего города и целой страны. 
И конечно, каждый из нас должен по-
смотреть этот фильм и понять, как было 
тяжело детям в те годы. Просто слёзы 
на глазах выступали, когда участники 
событий рассказывали многие факты, - 
подчеркнул заместитель председателя 

Белгородского городского Совета Вадим 
Радченко, посетивший премьеру фильма.  
Посмотреть фильм можно на всех пло-
щадках «Белгород-медиа», а также на 
телеканале «Белгород 24». 

ФОТО ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ БЕЛГОРОДСКОГО 
ГОРСОВЕТА «ВКОНТАКТЕ»

Живая история  ■ Премьера

 ► Состоялась премьера фильма «Ровесники войны», 
в основе которого - воспоминания белгородских детей войны 
и ветеранов.

В 22-м округе в нынешний сезон 
благоустроят двор на проспекте Богда-
на Хмельницкого, 77 и капитально от-
ремонтируют дом № 68 на улице Кня-
зя  Трубецкого. Эти вопросы активисты 
обсудили на заседании президиума 
 совета территории № 22, который воз-
главляет депутат горсовета Юрий Гре-
бенников.

В 9-м округе, где совет территории 
возглавляет депутат горсовета Максим 
Палесика, - большие планы по ремонту 
детских игровых и спортивных площа-
док, а также по благоустройству обще-
ственных пространств. 

Чтобы понять, как лучше обустроить 
свой микрорайон, общественники обсу-
дили эти проекты на выезде. 

ФОТО ИЗ АРХИВА ОКРУГОВ 

 ■ Дела депутатские

Весна - время обновления
 ► Депутаты-одномандатники собирают активы территорий, 

чтобы вместе обсудить планы по реконструкции 
дворов, ремонту многоквартирных домов и реализации 
инициативных проектов. 
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В рамках капитального ремонта будет 
утеплён фасад здания, произведена за-
мена инженерных сетей, приведена в по-
рядок кровля, установлены коллективные 
приборы учёта воды и энергоресурсов. 
Строители начали работы с подвальных 
помещений, где проходят основные ком-
муникации.

- Жильцов дома, численность которых 
превышает двести человек, нет необхо-
димости переселять куда-либо на время 
ремонта. Особое внимание будет уделе-
но местам общего пользования - коридо-
рам и кухням, душевым и туалетным ком-
натам. Собственникам жилья установят 
новые плиты и раковины, заменят элек-
тропроводку, - рассказал заместитель ис-
полнительного директора регионального 
Фонда содействию реформированию 
ЖКХ Денис Суков.

Сметная стоимость работ составляет 
около 94 млн руб., из которых более 55 

млн руб. будут направлены на ремонт 
мест общего пользования. Капитальный 
ремонт намечено завершить в течение 
полугода. 

Многоэтажка на Железнякова, 14 
входит в число 25 бывших общежитий 
на территории Белгородчины, которые 
нуждаются в ремонте в первоочеред-
ном порядке. По поручению губернатора 
Вячеслава Гладкова на эти цели из об-
ластного бюджета в нынешнем году вы-
делено около одного миллиарда рублей. 
К капитальному ремонту остальных объ-
ектов подрядчики должны приступить с 
1 марта.

Отметим, что в текущем году в Белго-
роде по данной программе приведут так-
же в порядок здание бывшего общежития 
на пр. Богдана Хмельницкого, 133б, кор-
пус 2, которое имеет износ порядка соро-
ка процентов.

ФОТО BELREGION.RU

Капремонт бывших 
общежитий стартовал

 ■ Проект

 ► Работы по приведению в порядок зданий бывших 
общежитий, переведённых в состав жилых домов, начаты 
в регионе с пятиэтажки на ул. Железнякова, 14, которая 
была сдана в эксплуатацию 38 лет назад.

 ► На основании 
анализа уровня 
аварийности, который 
провели сотрудники 
Госавтоинспекции и 
городской администрации, 
установлены шесть 
наиболее опасных 
участков дорожной сети 
областного центра. 

В их число входят пересечения улиц 
Губкина - Костюкова, Студенческой -  Са-
довой, Дзгоева - Энергетиков, Константи-
на Заслонова - Дзгоева, а также автодо-
рога в районе дома на  ул. Будённого, 14. 
На упомянутых участках в течение года 
произошло не менее трёх однотипных 
аварий либо более пяти различных ДТП. 
В ближайшее время будет разработан 
план мероприятий по снижению аварий-
ности. Глава городской администрации 
Антон Иванов уже подписал соответству-
ющее распоряжение. 

ФОТО 31.MCHS.GOV.RU

Дороги без опасности  ■ Транспорт

 ► Работы по утеплению 
фасадов многоквартирных 
домов начнутся уже в 
марте.

В плане нынешнего года - привести 
энергосберегающие мероприятия на 282 
многоэтажках в различных муниципали-
тетах. На эти цели из областного бюдже-
та выделяется 5,5 млрд рублей. Губерна-
тор Вячеслав Гладков сообщил об этом 
на своей странице в соцсети Instagram.

В областном центре намечено уте-
плить фасады зданий на Белгородском 
проспекте, 67а, ул. Белгородского полка, 
24, ул. Гагарина, 27, Гражданскому про-
спекту, 32, 1-му Мичуринскому переулку, 
13 и 18, Народному бульвару, 41, ул. Не-
красова, 16, ул. Победы 12 и ул. Преоб-
раженской, 7а. 

Отметим, что работы по утеплению 
ряда домов, которые не были завершены 
по плану прошлого года, должны быть за-
вершены до конца марта.

ФОТО SMARTIK.RU

К зиме готовимся с весны  ■ ЖКХ

По информации главы городской 
 администрации Антона Иванова, в про-
шлом году был подготовлен проект ре-
культивации, а также проведены публич-
ные слушания. Однако  при прохождении 
государственной экологической экспер-
тизы Федеральная служба по надзору в 
сфере природопользования высказала 
ряд замечаний.

- В настоящее время все вопросы 
устранены. Проект проходит повторную 
экологическую экспертизу.  До 18 мая мы 
совместно с областным министерством 
ЖКХ подадим заявку на выделение фе-
деральных средств на его реализацию, - 
сообщил Антон Иванов.

Работы по рекультивации планируется 
выполнить за полтора года. На эти цели 
из областного бюджета направят 432 млн 

руб., а из городского - 48 млн рублей. 
Из федерального бюджета необходимо 
дополнительное финансирование в раз-
мере 1,1 млрд рублей. В рамках нац-
проекта «Экология» уже подтверждено 
выделение пятиста  миллионов рублей. 
Остальную сумму, по словам замести-
теля губернатора по ЖКХ Константина 
Полежаева, можно будет получить по ре-
зультатам защиты проекта.

- Тревожно воспринимаю происходя-
щую ситуацию по этому вопросу. Мне 
нужен в рамках утверждённой дорожной 
карты ежемесячный доклад, - потребовал 
глава региона Вячеслав Гладков.

Провести полную рекультивацию по-
лигона ТКО в Белгороде власти рассчи-
тывают до конца следующего года. 

ФОТО BELADM.RU

Рекультивацию полигона ТКО взяли под контроль  ■ Экология

 ► Реализация проекта рекультивации в Белгороде городской 
свалки площадью 20,4 гектара, на которой накоплено около 
1,2 млн кубометров отходов, рассмотрено на оперативном 
совещании областного правительства.
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Образование

-  Чем вызвана необходимость про-
ведения  капитального  ремонта  зда-
ний сразу нескольких школ?

-  Образовательные организациии Бел-
города  расположены  преимущественно  в 
зданиях, которые были построены в совет-
ские времена. Впрочем, есть и такие, что 
были введены в эксплуатацию до Великой 
Отечественной  войны.  Например,  Центр 
образования № 1 находится в здании 1937 
год постройки. 

Капитальный  ремонт  школ  не  прово-
дился  более  полувека.  На  протяжении  
длительного  времени  городская  админи-
страция старалась поддерживать здания в 
приемлемом состоянии в рамках текущего 
ремонта. Тем не менее мы дошли до той 
черты,  когда  оттягивать  с  проведением 
капремонта просто недопустимо. Следует 
осуществить  замену  инженерных  сетей. 
Сделать это во время летних каникул не-
возможно. 

Планируется  в  течение  трёх  лет  отре-
монтировать  в  Белгороде  тридцать  школ 
и  столько  же  дошкольных  учреждений. 
Первыми будут приведены в порядок зда-
ния  десяти  общеобразовательных  учреж-
дений - №№ 1, 4, 7, 11, 31, 33, 35, 37, 43 
и 45. Выбор был сделан после детально-
го  анализа  состояния  их  материальной 
базы.  При  этом  учитывался  также  прин-
цип  территориальности.  Например,  шко-
лы №№ 42,43 и 46 находятся неподалёку 
друг от друга на Харьковской горе. Однако 
одновременно  отремонтировать  все  три 
здания  не  представляется  возможным. 
Для  этого  потребовалось  бы  разместить 
по другим учебным заведениям в данном 
районе  города около 2,5  тысячи детей. В 
итоге  капитальный ремонт  в  этих школах 
будет  проводиться  последовательно  на 
протяжении трёх лет. 

Строители  должны  приступить  к  ра-
ботам  в  июне,  по  завершении  учебного 
года.  Сейчас  идёт  подготовка  проектно-

сметной  документации.  Отмечу,  что  ро-
дители  и  учителя  вправе  участвовать 
в  обсуждении  проекта.  Родительские 
комитеты  могут  существенно  помочь  в 
выборе цветовой  гаммы интерьеров и в 
прочем.  После  завершения  стадии  про-
ектирования  на  конкурсной  основе  вы-
берут подрядные организации. Этим за-
нимается  региональное  министерство 
строительства. Отмечу, что на капремонт 
зданий школ  Белгорода  в  текущем  году 
выделено 2,4 млрд рублей. Планируется 
завершить все работы к 1 сентября 2023 
года, чтобы после торжественной линей-
ки ученики сели за парты в обновлённых 
классах.

-  Где и как будут учиться дети во 
время  проведения  ремонта  зданий 
школ?

-  В  другие  общеобразовательные  уч-
реждения  предстоит  перевести  в  этом 
году  в  общей  сложности  8,6  тысячи 
школьников.  При  этом  некоторые школы 
окажутся перегружены и потребуется вво-
дить вторую смену. С утра, по санитарным 
нормам и правилам, обязательно должны 
ходить учащиеся первых, пятых, девятых, 
десятых и одиннадцатых классов. В связи 
с тем, что они займут какие-то кабинеты, 
мы вынуждены просить руководство школ 
перевести  часть  своих  ребят  во  вторую 
смену.  Во  всех  общеобразовательных 
учреждениях  Бегорода  проведены  роди-
тельские  собрания,  на  которых  обсуж-
дался этот злободневный вопрос. На год 
условия  обучения,  действительно,  не-
сколько ухудшатся, но затем ребята вер-
нутся  в  капитально  отремонтированное 
здание.

Руководители  школ  сейчас  тщательно 
порабатываю  организационные  вопросы 
по приёму ребят со своими педагогами из 
другого учебного заведения. 

Когда  мы  говорим,  что  ученики  пере-
ходят в другую школу, то надо понимать - 

со  своими  учителями.  При  организации 
учебного  процесса  мы  сохраняем  классы 
и  педагогические  коллективы.  Учителям 
начальной  школы  был  предоставлен  вы-
бор: переходить во вторую смену со сво-
им классом либо остаться в первой с дру-
гим.  Большая  часть  педагогов  предпочла 
остаться  со  своим  классом.  Расписание 
выстраиваем  так,  чтобы  было  удобно  и 
коллективу  принимающей  школы,  и  тем, 
кто приходит. 

Стремимся  выстроить  конструктивный 
диалог  со  всеми  родителями.  Если  не 
удастся  найти  понимание,  то  предложим 
места в других общеобразовательных уч-
реждениях города.  Отмечу, что после того, 
как  был  анонсирован  проект,  некоторые 
родители  самостоятельно  постарались 
найти  школу, в которой их дети смогли бы 
учиться в первую смену. Там, где есть воз-
можности,  мы  идём  навстречу.  При  этом 
должен соблюдаться принцип разумности, 
чтобы не перегрузить отдельные классы и 
школы. 

-  Андрей Александрович, что в рам-
ках проекта будет сделано, кроме кап-
ремонта зданий?

-  Работы  пройдут  только  внутри  зда-
ний - достраиваться ничего не будет. Од-
нако при проведении благоустройства под-
рядчики  обновят  школьные  спортивные 
площадки и тротуры. 

Что касается оборудования, то оно бу-
дет в значительной мере обновлено. Шко-
лы, построенные полвека назад, не могут 

конкурировать с новыми учебными заведе-
ниями. На их дооснащение в этом  году в 
рамках проекта выделено 425 млн рублей. 
На эти средства будет приобретена новая 
мебель, учебное и лабораторное оборудо-
вание, компьютеры и т. д. Цель - сохранить 
лучшие традиции школ и сделать шаг впе-
рёд в образовательном процессе. 

-  Изменится  ли  режим  работы 
спортивных секций и кружков в связи 
с введением в ряде школ второй сме-
ны?

-  Значительная  часть  учреждений  до-
полнительного образования работает сей-
час во второй половине дня. Постараемся 
сделать так, чтобы они были доступны для 
всех ребят.   Графики работы учреждений 
дополнительного  образования,  культуры, 
физической  культуры  и  спорта  будут  вы-
строены  в  соответствии  с  графиками  ра-
боты  общеобразовательных  учреждений: 
для детей, обучающихся в первую смену,  
-  во  второй  половине  дня,  а  для  детей, 
обучающихся  во    второй  смене,  -  с  утра. 
В  настоящее  время  все  учреждения  до-
полнительного  образования  уведомлены 
о  предстоящих  изменениях.  Кроме  того, 
будут  определены  дополнительные  базы 
для проведения занятий. Будем стараться, 
чтобы никто из школьников в этом вопро-
се  не  был  ущемлён. Сделать  это  не  так-
то  просто,  для  перестройки  потребуется 
определённое время.

Беседовал Виктор ЛУКЬЯНЧИКОВ

 ■ Наше интервьюАндрей Мухартов:

«Стремимся выстроить диалог со всеми»
 ► Гостем студии холдинга «Белгород-медиа» стал заместитель 

главы городской администрации по социальной политике 
и образованию Андрей Мухартов. Речь шла о реализации 
в областном центре масштабного проекта по капитальному 
ремонту зданий общеобразовательных учреждений. Беседа 
транслировалась в прямом эфире на телеканале «Белгород 
24», а также в социальных сетях. Предлагаем вашему 
вниманию её газетную версию.

 ► Городские состязания 
прошли в рамках идейного 
марафона «Наследники 
Победы».

Мероприятие  посвящено  Дню  защит-
ника Отечества. Соревнования формиру-
ют  чувство  ответственности,  понимание 
гражданского долга, а также учат подрас-
тающее  поколение  высоким  этическим 
принципам и  взаимовыручке. Школьники 
познакомились  с  боевыми  традициями 
старшего  поколения  и  показали  способ-
ности критического мышления.

В воспитании духа поучаствовали уче-
ники  пятых  и шестых  кадетских  классов, 
военно-патриотических  клубов и отрядов 
«ЮНАРМИИ».  Спортивная  база  школы 
№ 43 приняла 22 команды из 16 образова-
тельных  учреждений.  В  качестве  членов 
жюри выступили тренеры-преподаватели 
муниципального  учреждения  дополни-
тельного  образования  «Ровесник».  Спе-
циалисты  провели  судейство  в  пяти 
блоках: стрельба из пневматической вин-
товки, военно-спортивная полоса, прыжки 
в длину с места, метание мяча, дартс.

По  результатам  состязаний,  первое 
место  разделили  шестой  класс  школы 

№ 11 и пятый класс школы № 17. Сере-
бро  взял  военно-патриотический  парк 
«Патриот». Третье место заняла команда 
пятиклассников МБОУ СОШ № 11.

Ребята не только проявили свои физи-
ческие возможности, но и продемонстри-
ровали навыки сплочённой работы. 

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО АВТОРА

Завершилась XVIII 
Спартакиада среди школьников

 ■ Патриотизм

 ► Персональные 
стипендии мэра получили 
шестьдесят школьников 
Белгорода. 

Среди  награждённых  -  победители 
и  призёры  олимпиад,  спортивных  со-
ревнований и музыкальных фестивалей, 
лауреаты  творческих  конкурсов  и  во-
лонтёры. Конкурс проводился в четырёх 
номинациях:  «Успех»,  «Талант»,  «Три-
умф»  и  «Олимп».  В  оргкомитет  в  этом 
году  поступило  более  полутора  сотен 
заявок.

В приветственном слове глава город-
ской  администрации  поблагодарил  ре-
бят за упорство и терпение. 

- Премия - это не только почёт, но так-
же гордость для ваших родителей и учи-
телей.  Это пример для ваших сверстни-
ков, показывающий чего можно добиться 
в жизни упорным трудом и настойчиво-
стью.  Поздравляю  вас  с  премией!  Же-
лаю сил, добра и, конечно же, радости, - 
сказал Антон Александрович.

Ребята  получат  премию  в  разме-
ре двадцать тысяч рублей.

Напомним,  что  конкурс на  соискание 
премии  мэра  проводится  в  Белгороде 

ежегодно  с  2006  года.  За  это  время её 
обладателями  стали  около  1,4  тыся-
чи школьников.

Пётр МИХАЙЛОВ
ФОТО BELADM.RU

Признание  
успехов и таланта

 ■ Конкурс
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Среда обитания

Выбор общественных пространств 
проходил в онлайн-формате с 11 по 
16 февраля на официальных ресурсах 
городской администрации. Жители об-
ластного центра могли выбрать один 
из четырёх предложенных объектов 
либо заявить свой вариант. В резуль-
тате 49% респондентов проголосовали 
за реконструкцию Музейной площади, 
скверов «Театральный» и «Студенче-
ский» (в районе дома на ул. Костюкова, 
69), которые набрали по 23%  и 14% со-
ответственно. Белгородцы  также высту-
пили с инициативой привести в порядок 
Центральный парк культуры и отдыха, а 
также ул. Бурцева в микрорайоне Юго-
Западный.

На каждое общественное простран-
ство, которое вошло в тройку победите-
лей голосования, будет разработано не-
сколько вариантов дизайн-проектов.  Их 
представят вниманию белгородцев. Про-
голосовать за наиболее понравившийся 
вариант благоустройства можно будет с 
15 апреля по 30 мая на единой платфор-
ме za.gorodsreda.ru.

Напомним, что в текущем году в рамках 
федерального проекта «Формирование 
комфортной городской среды» намече-
но отремонтировать семь общественных 
пространств и одиннадцать дворовых 
территорий, которые ранее были выбра-
ны в ходе рейтингового голосования.

ФОТО CULTURA.RU

С учётом  
мнения горожан

 ■ Проект

 ► По итогам интернет-голосования в 2023 году в рамках 
федерального проекта «Формирование комфортной 
городской среды» в Белгороде благоустроят Музейную 
площадь, а также скверы «Театральный» и «Студенческий».

Белгородец предложил создать на ме-
сте нефункционирующей автозаправки 
на  ул. Донецкой, которую он приобрёл в 
прошлом году у компании «Роснефть», ре-
троплощадку Papin Garage.

- Увлекаюсь ретроавтомобилями, вин-
тажными вещами и хочу возродить тради-
ции, которые были актуальны в середине 
двадцатого века. Хочу превратить эту за-
правку в место встречи друзей, чтобы они 
могли приходить сюда пообщаться. Ста-
рое кино и музыка - всё, что почти ушло 
из массовой культуры. Мы хотим возро-
дить гаражную романтику, - заявил Андрей 
Гуторов.

Авторы проекта намерены разместить 
на площадке несколько машин прошлых 
времён и обустроить летний автомобиль-
ный кинотеатр. В планах инвестора - соз-
дать зону для шашлыков, кафе, танц-
площадку в стиле семидесятых годов 
прошлого века, а также сцену для неболь-

ших концертов. Кроме того, для детей 
намечено установить площадку с попу-
лярными в советское время педальными 
автомобилями. 

Автор идеи сообщил, что проект неком-
мерческий и нацелен на коммуникацию 
людей. 

- Хочу сблизить горожан в хорошем 
смысле этого слова. Я вырос в такую эпо-
ху, а поэтому намерен создать для людей, 
которым это интересно, новую точку при-
тяжения, - рассказал Андрей Гуторов. 

Губернатор Вячеслав Гладков проект 
поддержал. Он подчеркнул, что к идее 
можно отнестись критично, но надо предо-
ставить инвестору право её реализовать.

- Я двумя руками «за». Главное, чтобы 
был выдержан стиль и создан хороший ди-
зайн-проект. Деньги для этого, конечно же, 
придётся потратить, - подчеркнул глава 
региона.

Наталья ИВАНОВА

Вперёд - в ретро  ■ Инициатива

 ► Архитектурно-градостроительный совет региона 
одобрил проект Андрея Гуторова по созданию зоны отдыха 
на месте автозаправки, которая расположена на спуске 
от ул. Костюкова к Михайловскому шоссе.

Состязания в профессиональном ма-
стерстве прошли на Белгородчине с 10 по 
19 февраля на площадках 21 среднеспе-
циального учебного заведения и четырёх 
вузов. В них приняли участие 379 человек. 
Проявить себя они могли в одной из 57  
компетенций.

К двум традиционным номинациям 
«Юниоры» и «Основная» в этом году до-
бавилась ещё одна - «Навыки мудрых». В 
отличие от двух первых, в которых сорев-
нуются старшеклассники и студенты, она 
предназначена для маститых профессио-
налов в возрасте старше пятидесяти лет. 
Отныне чемпионат WorldSkills не только 
связывает поколения, но и формирует у 
его участников стремление к неустанному 
и постоянному повышению квалификации.

Медали победителям конкурса  вручили 
спикер областной Думы Ольга Павлова и 
региональный министр образования Ан-
дрей Милёхин.

В приветственном слове Ольга Аль-
бертовна подчеркнула, что все участники 
состязаний являются лучшими из лучших. 
Они - главные профессионалы настоящего 
и будущего Белгородчины.

- Чемпионату WorldSkills на территории 
России в этом году исполняется двадцать 
лет. Наш регион участвует в нём только 
шестой год. Однако уже есть успехи: бел-
городские ребята всё лучше и лучше по-
казывают себя на федеральном уровне. У 
них, однозначно, есть возможность стать 
в числе первых в стране, - сказала Ольга 
Павлова.

Основания для такого утверждения, 
бесспорно, имеются. На протяжении деся-
ти лет в Белгородской области развивает-
ся дуальное обучение. Именно оно являет-
ся залогом успехов на конкурсе WorldSkills 
Russia. Чемпионат объединил власть, 
бизнес и преподавательское сообщество 

с целью помочь ребятам в совершенстве 
освоить компетенции и дать возможность 
дальнейшего профессионального роста. 

- Сердечно благодарю наставни-
ков участников конкурса «Молодые 
профессио налы». Высшее педагогическое 
счастье - гордиться успехами своих учени-
ков. Пусть они превзойдут своих наставни-
ков. Отдельная благодарность - работо-
дателям. Только в совместном подходе к 
проявлению профессионализма заложен 
дальнейший успех. Благодаря работода-
телям молодые талантливые ребята могут 
найти дело своей мечты, - подчеркнул Ан-
дрей Милёхин.

Спикер областной Думы вручила на-
грады в компетенции «Правоохранитель-
ная деятельность. Полицейские», где все 
три первых места заняли студенты Белго-
родского правоохранительного колледжа. 
Кроме того, Ольга Альбертовна отметила 
победителей в компетенции «Документа-
ционное обеспечение, управление и архи-
воведение». В этой компетенции бронза 
досталась студентке Белгородского педа-
гогического колледжа, а серебро и золото - 
учащимся Шебекинского техникума про-
мышленности и транспорта.

Победители регионального чемпионата 
войдут в состав сборной Белгородской об-
ласти и отправятся в Мордовию на отбо-
рочные соревнования финала националь-
ного этапа.

Напомним, что Россия принимает уча-
стие в популярном международном со-
стязании WorldSkills с 2012 года. Цель 
конкурса - развивать интерес к рабочим 
профессиям и повышать профессиональ-
ные навыки. В настоящее время движе-
ние WorldSkills International охватывает 84 
страны мира.

Пётр КОТОВ
ФОТО BELDUMA.RU

По заслугам и награда  ■ Профориентация 

 ► Церемония награждения победителей VI регионального 
чемпионата (WorldSkills Russia) состоялась 
в БГТУ им. В.Г. Шухова. 
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Во Дворце культуры «Энергомаш» ца-
рила праздничная атмосфера. В фойе 
для гостей была развернута выставка со-
временного  оружия. А когда внесли флаги 
Российской Федерации, области и города, 
а также Грамоту Президента о присвоении 
Белгороду почётного звания «Город воин-
ской славы», весь зал встал.

Приветствуя собравшихся, заместитель 
главы администрации города по безопас-
ности Геннадий Цонев отметил: 

- Отдельная благодарность и низкий по-
клон ветеранам Великой Отечественной 
войны, ветеранам военной службы, вете-
ранам правоохранительных органов, их 
семьям. Здоровья, благополучия, почёта 
и уважения. Действующим военнослужа-
щим  - удачи по службе. 

На торжественной церемонии собра-
лись те, кто проявил доблесть и отвагу на 
службе, достиг высоких профессиональ-
ных результатов на своём посту. Особо 

отличившихся в работе по военно-патрио-
тическому воспитанию подрастающего по-
коления отметили почётными грамотами и 
благодарностями администрации Белго-
рода. Как и молодых людей, которые уже 
достигли успехов в военном деле и связы-
вают свою жизнь с армией. 

Среди них - Максим Тимашев, замести-
тель начальника военного учебного центра 
им. Н.Ф. Ватутина. Он рассказал о своём 
выборе: 

- Отец у меня тоже военный. С детства 
я привык к тому, что 23 февраля  -  день 
мужчины, военнослужащего, который го-
тов встать на защиту своей Родины  - Рос-
сийской Федерации. Я с детства знал, что 
буду, как и мой отец, офицером Вооружён-
ных Сил РФ. 

Воспитанник военно-патриотического 
клуба «Барс» Иван Беспалов тоже хочет 
стать военным:

- Занимаюсь в военно-патриотическом 
клубе, мне это очень нравится. Хочу от-
дать долг Родине и посвятить свою жизнь 
службе. 

Главное, чтобы нынешнему поколению 
не пришлось пережить все тяготы войны, 
но оно всегда было готово в сегодняшнее 
непростое время встать на защиту своей 
страны. 

Виктор АПАЛЬКОВ
ФОТО ВИКТОРА МОЛОСТОВА

В честь воинов всех поколений
 ► Накануне Дня защитника Отечества в Белгороде прошло 

торжественное мероприятие, приуроченное к этому событию. 

Почётным членом жюри песенного 
конкурса стала помощник начальника 
управления Росгвардии по Белгород-
ской области по взаимодействию со 
средствами массовой информации пол-
ковник полиции Ирина Бугаёва. В при-
ветственном слове к участникам и зри-
телям  она отметила, что проведение 
фестиваля в преддверии праздника не-
случайно.

- Именно через песни военных лет 
подрастающее поколение приобщает-
ся к героическому прошлому и настоя-
щему нашей страны. Они воспитывают 
чувства патриотизма и любви к Родине, 
- сказала Ирина Бугаёва.

Свой талант продемонстрировали 
более полусотни участников фестиваля. 
Каждый из них с душой подошёл к сво-
ему выступлению. Зрители смогли про-
никнуться духом патриотизма и гордости 
за свою страну и народ. 

Победителем конкурса был признан 
юридический факультет БУКЭП. Фести-
валь завершился исполнением леген-
дарной песни «Катюша». Вместе с арти-
стами её спели все зрители.

Екатерина ОСИПОВА
ФОТО СО СТРАНИЦЫ БУКЭП «ВКОНТАКТЕ»

Когда поют солдаты
 ► Белгородские росгвардейцы приняли участие в XV 

фестивале патриотической песни «Россия - Родина моя!». 
Мероприятие традиционно проводится в преддверии Дня 
защитника Отечества в зале Белгородского университета 
кооперации, экономики и права. 

 ■ Фестиваль

 ■ Праздник

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа
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В ожидании вынужденных переселен-
цев из независимых республик находи-
лась вся Белгородская область. О том, 
что поезд с ними прибудет в Белгород, 
стало известно буквально накануне. А 22 
февраля в 12:05 поезд прибыл в Белго-
род.

Следили за безопасностью на вокзале 
сотрудники МЧС и сотрудники полиции, 
дежурили несколько автомобилей ско-
рой помощи. Для прибыших переселен-
цев подготовили большие пассажирские 
автобусы. Всех прибывших доставили в 
пункты временного размещения в Белго-
роде, Шебекинском округе и Корочанском 
районе. Одним из таких пунктов стала го-
стиница «Амакс».

Встречать переселенцев приехали гу-
бернатор области Вячеслав Гладков, гла-
ва регионального МЧС Сергей Потапов, 
главный федеральный инспектор по об-
ласти Ольга Кремнёва, референт губерна-
тора Олег Мантулин и министр соцзащиты 
населения Елена Батанова. На вопросы 
представителей СМИ о выплатах Елена 
Батанова отметила, что в известность 
соцзащита поставлена и положенные вы-
платы обязательно поступят. 

Тем временем поезд прибыл на пер-
рон и губернатор Белгородской области 
поприветствовал прибывших. С некото-
рыми из них губернатор лично перегово-
рил и узнал о том, как прошла поездка. 
Глава региона проконтролировал и рас-
садку прибывших в автобусы.

Люди, а большинство из них - женщи-
ны и дети (в том числе совсем малыши), 
привезли с собой тяжёлые сумки с веща-
ми, чемоданы. Помогали донести вещи 
до автобусов сотрудники МЧС, также они 
несли на руках маленьких детей. Не за-
были жители Донбасса и о домашних пи-
томцах - некоторые не смогли оставить 
любимцев на произвол судьбы и забрали 
с собой.

Одна из жительниц Донбасса, Алла, 
рассказала представителям СМИ о том, 
что все мужчины остались, так как была 
объявлена всеобщая мобилизация. 

- Мы так быстро собирались… Мы бла-
годарны вам, спасибо руководству обла-
сти. Наверное, мы достойны всего, что 
с нами происходит, надо меняться нам 
самим, менять свои характеры, мента-
литеты и отношение друг к другу. Будет 
любовь и не будет ничего этого, любовь 
объединит всех, - сказала она.

Рассадка по автобусам прошла опера-
тивно и без происшествий - вскоре пер-
вые из них выехали с вокзала. Сопрово-
ждали автобусы машины ДПС. 

В тему
Прибывшие в Белгородскую область 

из Донбасса дети будут обучаться в дис-
танционном формате.

Губернатор области на своей стра-
нице в социальной сети «ВКонтакте» 
сообщил, что оборудование для обуче-
ния подготовлено и онлайн-занятия уже 
можно проводить.

«Большинство прибывших - дети. 
Многие родители-белгородцы сейчас 
переживают, что будут уплотнения, из-
менения дошкольных и школьных ме-
роприятий. Хочу всех успокоить: мы 
планируем, что все образовательные 
процессы для приезжих детей будем 
проводить в дистанционном формате. 
Подготовлено всё необходимое обору-
дование в отдельных помещениях, фак-
тически уже сейчас можно проводить 
онлайн-занятия», - написал Вячеслав 
Гладков.

Каждый из вынужденных переселен-
цев получит обещанную президентом 
выплату - 10 тыс. рублей. Сотрудники 
банков приедут в пункты размещения и 
оперативно помогут открыть счета и кар-
ты для перечисления средств тем, у кого 
их нет. Помимо этого, меры поддержки 
окажет и область.

В пунктах временного размещения в 
регионе осмотры проводят 10 медицин-
ских работников, в числе которых три 
педиатра. Об этом сообщил министр 
здравоохранения Белгородской области 
Андрей Иконников. Обследование будет 
комплексным - в него войдут ПЦР-тест 
на коронавирус, обследование на корь, 
флюрография и др. По результатам об-
следований будут приниматься решения 
о проведении лечения или, при необхо-
димости, госпитализации.

- Педиатры и участковые терапевты 
проведут исследования на COVID-19, 
флюорографию, будут обследованы 
граждане и на корь - прививка им не 
проводилась, а у нас она входит в на-
циональный календарь. Одним словом, 
организуем комплексное обследование. 
Медицинская помощь будет оказывать-
ся в полном объёме, если она будет 
необходима. Если есть паспорт граж-
данина РФ, то можно будет в страховой 
компании оперативно получить полис. 
Если не получится, то организацию ока-
зания медицинской помощи возьмёт на 
себя регион, - рассказал Андрей Икон-
ников.

Дарья СИТКОВА
ФОТО АВТОРА

От всей души
 ► Во вторник в столицу региона прибыл поезд 

с 528 жителями независимых республик ДНР и ЛНР, 
вынужденными из-за обострения ситуации покинуть 
свои дома. 
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Многие из нас активно ведут свои про-
фили в социальных сетях, а кто-то и во-
все одержим. На мой взгляд, в этом нет 
ничего страшного, ведь мы живём в циф-
ровую эпоху, и именно гаджеты дают нам 
возможность быть в курсе всего происхо-
дящего. Но и здесь есть свои подводные 
камни.

Перед тем как поделиться информаци-
ей, которую вам лично доверил человек, 
нужно спросить у него разрешения. Со-
гласитесь, неприятно, если секрет, кото-
рый предназначался для одного, всплы-
вёт в диалогах с другими.

Рекомендуется не комментировать 
внешний вид других. Комплименты бу-
дут уместны всегда (исключительно моё 
мнение, кто-то и это может посчитать не-
уместным), но негативные комментарии, 
скорее, обидят человека, нежели обра-
дуют.

Обрисую ситуацию. Вы просыпае-
тесь утром с прекрасным настроением. 
«БАЦ!» - комментарий с оскорблением 
или в саркастическом характере. Сра-
зу пропадает настроение и появляется 
желание отомстить обидчику таким же 
гадким словечком. Отсюда и вытекает 
следующая рекомендация - не выяснять 
отношения на виду у всех. К счастью, для 
этого придумали такую прекрасную вещь, 
как частный диалог. Именно там вы и ваш 
оппонент можете устроить настоящее 
поле боя и расставить все точки над «i». 

А что скажете о фотографиях с вами, 
размещённых без вашего согласия? Под-
портить настроение неудачные снимки 
могут легко, особенно те, которые вы не 
можете удалить. Поэтому, если не хоти-
те, чтобы так произошло с вами, не де-
лайте этого с другими.

Полина ТКАЧЕНКО

- Дарина, как возникла мысль по-
ступать на журфак, на специаль-
ность «Медиакоммуникации»?

- Случайно. Я до последнего была 
уверена, что буду поступать именно на 
журналистику. Но буквально за месяц 
до подачи документов серьёзно заду-
малась о том, что может дать мне каж-
дая специальность. Оказалось, что ме-
диакоммуникация даёт гораздо больше 
возможностей, потому что сама специ-
альность намного шире. Да и большую 
часть того, чему учат на журналистике, я 
уже узнала в «Журфиксе». Мне не хоте-
лось стоять на месте, так что я выбрала 
медиакоммуникации.

- Расскажи немного о факультете 
и специальности.

- Я учусь на журфаке БелГУ и, чест-
но говоря, очень рада, что не уехала 
в Москву или Питер. Мне очень нра-
вится уютная, домашняя атмосфера 
нашего факультета. На факультете у 
нас три специальности: журналисти-
ка,  медиакоммуникации, реклама и 
связи с общественностью. На «медиа-
комме» мы по чуть-чуть будем изучать 
и программу журналистов, и програм-
му рекламщиков: написание медиатек-
стов, теорию и практику массовых ком-
муникаций, частично маркетинг и ещё 
огромный перечень самых разных дис-
циплин. В общем, мы - универсальные 
бойцы.

- В медиашколе «Журфикс» до-
статочно много выпускников. А ты 
стала первым журфиксиком, кото-
рый превратился из юнкора в насто-
ящего медиатренера. Как так полу-
чилось?

- Я сама периодически задаю себе 
этот вопрос. Просто однажды мне пред-
ложили эту должность, я и согласилась. 

- Поделись, каково это - быть ме-
диатренером?

- Я могла бы сказать, что это легко и 
увлекательно, но тогда было бы не со-
всем честно. Приходится много рабо-
тать над собой, повторять пройденный 
материал, искать для ребят дополни-
тельную информацию. При этом нужно 
находить подход к каждому маленькому 
журфиксику. Но мне очень нравится ра-
ботать с детьми! Это огромное счастье - 
видеть, что писать тексты у ребят с каж-

дым занятием получается всё лучше, 
что они сами становятся более открыты-
ми, уверенными в себе. Да и я понимаю, 
что благодаря моим ученикам я сама 
становлюсь лучше: что-то переосмысли-
ваю, что-то узнаю. Эта работа заряжает 
меня позитивом и энергией. Наверное, 
потому, что когда отдаёшь что-то хоро-
шее, обязательно получаешь что-то ещё 
более чудесное взамен.

- Как учёба в университете помо-
гает преподаванию в медиашколе?

- Учёба даёт новые знания не только 
в сфере журналистики. Например, на за-
нятиях по изучению публичной речи, нам 
рассказывают о хитростях выступлений. 
И я с удовольствием делюсь этими зна-
ниями с моими учениками.

- С какими трудностями ты 
столкнулась за время работы 
медиа тренером?

- Поначалу мне было очень страшно. 
Я боялась, что дети не будут восприни-
мать меня серьёзно, что я сделаю что-то 
не так, что не смогу ответить на какие-то 
их вопросы (ведь дети, а особенно наши 
журфиксики, очень любознательные!). 
Это было, наверное, самой большой 
трудностью. Но всё оказалось совсем не 
так сложно, как я представляла.

- А что стало приятной неожи-
данностью?

- Как я уже сказала, мне было страш-
но, что у меня не получится стать хоро-
шим учителем. Так что для меня было 
немного неожиданно, но очень радост-
но, что мы с ребятами быстро нашли 
общий язык.

- Дарина, я знаю, что твои за-
нятия проходят очень весело и ин-
тересно для ребят. Расскажи, в чём 
секрет?

- Даже не знаю... Я просто стараюсь 
преподносить информацию как мож-
но интереснее, с живыми, яркими при-
мерами, чтобы даже самые сложные 
темы воспринимались как можно легче. 
Конечно, вспоминаю, как вели занятия, 
и стараюсь делать так, чтобы ребятам 
было так же интересно учиться журна-
листике, как мне когда-то.

- Каким принципом ты руковод-
ствуешься при обучении детей?

- Я с самого начала решила, что буду 
стараться стать для ребят не только учи-
телем, но и другом. И, мне кажется, из-
за того что разница в возрасте у нас не 
очень большая, у меня это получается. 
Для меня, как и для многих, «Журфикс» - 
очень комфортное, домашнее место. И 
я хочу, чтобы для всех новых юнкоров 
наша медиашкола тоже стала местом, 
где можно не только получить знания, но 
и найти поддержку и понимание.

- А какие планы на будущее, после 
окончания университета? Будешь 
работать по специальности или 

продолжишь работать медиатрене-
ром?

- За последний год я поняла, что пла-
ны - штука очень непостоянная. И гово-
рить о планах на такое довольно далё-
кое будущее мне сейчас трудно. Да, я, 
конечно, хотела бы работать по специ-
альности, возможно, даже переехать в 
Москву. Но пока что мне очень нравится 
быть медиатренером и делиться своими 
знаниями с детьми. А дальше посмо-
трим.

Беседовала Дарья СУДОВЦЕВА
ФОТО АВТОРА

Вкус цифровой этики  ■ Простые правила

 ► Нам не прожить без интернета. Но как же правильно 
вести себя в этом пространстве? Итак, берём ручку, блокнот 
и записываем.
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Как стать универсальным бойцом  ■ Наши интервью

 ► Дарина Скарлатова - выпускница медиашколы «Журфикс». 
В прошлом году она стала студенткой журфака БелГУ. 
Она рассказывает об учёбе, а ещё о том, как можно 
перерасти из юнкора в медиатренера.
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Машина продана, а денежки 
пропали

Жительница областного центра по-
пала в неприятную ситуацию. Она от-
дала свой «Опель» знакомому, который 
обещал помощь в продаже автомобиля. 
Однако деньги женщина так и не полу-
чила. Пришлось обратиться в полицию.

Оперативники выяснили, что по-
терпевшая действительно попросила 
своего знакомого помочь ей продать 
машину. Он согласился. Однако, найдя 
покупателя и совершив сделку, оставил 
более 300 тысяч рублей себе и на связь 
с женщиной больше не выходил.  Поли-
цейские изобличили подозреваемого в 
совершении противоправных действий. 
Возбуждено уголовное дело (присво-
ение и растрата с причинением значи-
тельного ущерба гражданину). 

Заступник перестарался
В полицию поступило сообщение от 

сотрудников медучреждения о том, что 
к ним с переломом ноги обратился муж-
чина. 

Выяснилось, что он пострадал в ходе 
конфликта со своим знакомым. Тот ре-
шил заступиться за общую знакомую, 
которая поссорилась с потерпевшим, 
пришёл к нему в гараж и избил. 

Подозреваемый в причинении теле-
сных повреждений задержан, возбуж-
дено уголовное дело. Мужчине грозит 
до трёх лет  лишения свободы. 

Кредит для аферистов
За три дня мошенники похитили у 

жителей Белгородской области более 
девяти миллионов рублей. Среди обма-
нутых - житель  областного центра. Ему 
позвонил неизвестный, представился 
сотрудником банка и сообщил о якобы 
зафиксированной попытке несанкцио-
нированного оформления кредита. Для 
отмены операции злоумышленник ре-
комендовал самостоятельно получить 
заём и перевести всю сумму на без-
опасный счёт. Поверив лжесотруднику 
банка, мужчина выполнил его указания, 
и в итоге перечислил мошенникам бо-
лее 1 миллиона 700 тысяч рублей. 

Похищенное удалось изъять
Полицейские задержали подозре-

ваемого в грабеже, когда в дежурную 
часть УМВД России по Белгороду об-
ратился хозяин магазина, специализи-
рующегося на продаже табачной про-
дукции. Ночью из его торговой точки 
украли не только сигареты, но также 
выручку из кассы и два мобильных те-
лефона.

Сотрудники уголовного розыска за-
держали подозреваемого - молодого 
мужчину. Он при помощи отвертки от-
жал окно магазина, проник  внутрь, по-
хитил товар на сумму около 109 000 
рублей, два сотовых телефона и 6 800 
рублей. А заметив приближающегося 
охранника, поспешил скрыться. Поли-
цейским удалось изъять похищенное и 
деньги. 

Расчёт - поддельным чеком 
Сотрудники полиции раскрыли се-

рию мошенничеств. На счету жителя 
Белгородского района восемь эпизодов 
противоправной деятельности.

В большинстве случаев он находил 
в интернете объявления о продаже 
имущества и под видом покупателя 
договаривался с продавцом о встрече. 
А при передаче товара показывал за-
ранее сгенерированный поддельный 
чек о переводе денег.  Добычей злоу-
мышленника стали телефоны, ноутбук 
и боксёрские перчатки. В двух случаях 
злоумышленник заходил в магазины, 
где аналогичным способом похитил ка-
льян, умный браслет и беспроводные 
наушники. Часть похищенного полицей-
ским удалось изъять.

 ■ Криминальная хроника

 ► В Деловой библиотеке 
Белгорода состоялась 
встреча школьников с 
сотрудниками Центра 
кинологической службы 
УМВД региона. 

В гости к ребятам пришли начальник 
отделения по обнаружению и обозначе-
нию целевых объектов и их запахов ка-
питан полиции Дмитрий Лопатко вместе 
со своей воспитанницей - бельгийской 
овчаркой по кличке Няша, и начальник от-
деления по разведению, выращиванию, 
дрессировке и тренировке служебных 
собак майор полиции Алексей Гундаров 

вместе со своей напарницей, лабрадо-
ром по кличке Линда.

Сотрудники Центра кинологической 
службы УМВД области рассказали юным 
читателям о том, как четвероногие следо-
пыты помогают полицейским в раскрытии 
преступлений. Служебные собаки - не-
заменимые помощники стражей порядка 
при обнаружении оружия, взрывчатых 
веществ и наркотических средств. Они 
помогают при патрулировании улиц, про-
ведении оперативно-розыскных и профи-
лактических мероприятий, задействуются 
в розыске и задержании преступников. 

Чуткий нос служебной собаки практи-
чески невозможно обмануть. Это Линда 
и Няша доказали во время показатель-
ных выступлений. Они с удовольствием 

продемонстрировали зрителям навыки 
послушания, своё профессиональное ма-
стерство и были совсем не против подру-
житься с ребятами.

Няша порадовала детей своим фирмен-
ным приёмом, который заставляет улыб-
нуться не только детей, но и взрослых, и 
по команде наставника показала «зайку». 

Школьники с интересом наблюдали за 
выступлением четвероногих стражей по-
рядка и задавали гостям массу вопросов. 
В завершение встречи полицейские вы-
разили надежду на то, что в будущем кто-
то из ребят обязательно пополнит ряды 
кинологов и продолжит историю служеб-
ного собаководства.  

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД ПО БЕЛГОРОДСКОЙ 
ОБЛАСТИ

Дай лапу, друг!  ■ Воспитание

 ► За нарушение 
прав гражданки банк 
оштрафовали на 50 тысяч 
рублей.

К административной ответственности 
судебные приставы УФССП России по 
Белгородской области привлекли акци-
онерное общество «Банк Русский Стан-
дарт».  

Жительница посёлка Северный Бел-
городского района оформила кредитную 
карту этого банка. Но заёмщица свои обя-
зательства по договору своевременно не 
выполнила. Для взыскания просрочен-
ной задолженности сотрудники учрежде-

ния часто звонили женщине и посылали 
СМС-сообщения.

За защитой нарушенных прав граж-
данка обратилась в УФССП России по 
Белгородской области. Была проведена 
проверка,  и выяснилось, что сотрудни-
ки банка взаимодействовали со своей 
клиенткой с нарушениями: более одного 
раза в сутки, более двух раз в неделю, 
более восьми раз в месяц.

По результатам административного 
расследования банк «Русский Стандарт» 
оштрафован на 50 тысяч рублей. Штраф 
полностью оплачен, сообщает пресс-
служба ведомства. 

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УФССП РОССИИ ПО 
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Завершено расследование уголовно-
го дела по обвинению 53-летнего жите-
ля Белгородского района в совершении 
убийства, а также в незаконном приобре-
тении и хранении огнестрельного оружия.

По версии следствия, в декабре про-
шлого года компания мужчин распивала 
спиртное в домовладении обвиняемого 
в селе Киселёво Белгородского района. 
Между хозяином и одним из гостей воз-

ник конфликт, в ходе которого хозяин 
взял находящуюся в доме винтовку и 
выстрелил гостю в голову. Чтобы скрыть 
следы преступления, потерпевшего вы-
везли из дома и оставили на обочине 
дороги. Его обнаружили случайные про-
хожие и доставили в больницу, где муж-
чина  скончался от полученного ранения.

Уголовное дело с утверждённым об-
винительным заключением направлено 
в суд.

Экипаж прибудет 
мгновенно

 ► За прошедшую 
неделю белгородские 
росгвардейцы выезжали 
по сигналу тревоги 191 раз.

Кроме отработки вызовов на охраня-
емые объекты, с которых поступал сиг-
нал, за административные правонару-
шения задержано 99 граждан.

К примеру, в Белгороде на пульт цен-
трализованного наблюдения вневедом-
ственной охраны поступило сообщение  
из магазина, расположенного на улице 
Победы. Подозреваемую в краже за-
метил администратор торгового центра 
с помощью камер видеонаблюдения и 
сразу нажал на кнопку тревожной сигна-
лизации. Прибыв по указанному адре-
су, сотрудники Росгвардии задержали 
55-летнюю жительницу областного цен-
тра. Женщина пыталась вынести товары 
из магазина на общую сумму более 2,5 
тысячи  рублей, спрятав их под одеж-
ду. Для дальнейшего разбирательства 
гражданка была передана сотрудникам 
полиции. По этому факту возбуждено 
уголовное дело.

Гость остался на обочине  ■ Следствие

 ► Житель Белгородского района предстанет перед судом 
за убийство знакомого и незаконный оборот оружия, 
сообщает пресс-служба следственного управления СК России 
по Белгородской области. 

Когда звонку не рады  ■ УФССП ■ Происшествия
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Человек и его дело

- У ребят основная подготовка идёт по 
направлению «Управление многоквартир-
ными домами». Это будущие мастера и 
директора - люди, которые будут работать 
в управляющих компаниях. Они осваи-
вают всесторонние знания: юридическая 
информация, управленческая подготовка, 
техническое обслуживание жилья, ремон-
ты, документооборот, благоустройство, 
озеленение, электрика, сантехника и мно-
гое другое. Профессия очень обширная и 
комплексная, - рассказывает педагог.

По завершении курсов подготовки спе-
циалисты обзаведутся техническими, 
теоретическими и коммуникационными 
навыками: смогут и что-то починить соб-
ственными руками, и подобрать грамот-
ного специалиста для решения различных 
проблем. Здесь «шуховцы» не только про-
водят ремонты, занимаются 
в монтажных мастерских, 
трудятся за станками и элек-
трическим оборудованием. 
Студенты участвуют в твор-
ческих и изобретательных 
инициативах, разрабатыва-
ют уникальные проекты и де-
лают технические открытия.

Преподаватели дают мо-
лодёжи инструменты в виде 
ценных знаний и профессиональной моти-
вации. Александр Павлович не является 
исключением. Он на своём личном приме-
ре демонстрирует высокую квалификацию 
и преданность делу.

- Моим первым учителем был отец. 
После войны он был первым сельским 
электриком. За жизнь он работал и энер-
гетиком, и прорабом-электромонтажником. 
Папа был для меня авторитетом. Мы ходи-
ли на завод, он показывал все технические 
изделия. Провода, лампочки и круглые 

напильники стали моими игрушками, - со 
смехом вспоминает специалист.

Уже в начальной школе Саша всерьёз 
увлёкся радиоэлектроникой. В четвёртом 
классе вместе с родителем мальчик спа-
ял свой первый радиоприёмник. С каж-
дым годом увлечение набирало обороты. 
Юноша закончил Харьковский институт 
инженеров коммунального строительства. 
Потом работал в Полтаве. После армии в 
жизни Александра появился завод «Энер-
гомаш», ставший значимой вехой на его 
пути. Восьмилетний стаж пребывания 
на предприятии заложил колоссальный 
багаж на все будущие годы профессии. 
Одно из значительных достижений того 
времени - стать инженером первой кате-
гории. И молодой человек успешно с этим 
справился.

- Однажды произошёл забавный слу-
чай. Пришёл японский кран. Пока япон-
цы здесь были, машина исправно функ-
ционировала. Но как только они уехали, 
аппарат действовать сразу перестал. Но 
после наших маленьких хитростей всё за-
работало вновь, - улыбается Александр 
Павлович.

Дальше были стройка, электромонтаж, 
возведение крупных заводов и фабрик и 
прочие масштабные проекты. Среди них 
МПЗ «Агро-Белогорье» и превалирующая 

часть всей городской подсветки. Более 
двухсот церквей и храмов, УСК имени Хор-
киной, площадь. 

- Всё это является делом рук наших лю-
дей, - объясняет Ковтун.

В преподавание мужчину привёл опыт 
и желание перемен. Это произошло пару 
лет назад. Будучи директором предпри-
ятия, мастер уже сотрудничал со всеми 
педагогами «Технолога». Не понаслышке 
знал специалиста и бывший мэр Белгоро-
да Георгий Голиков. Так что к моменту сме-
ны деятельности имя Александра было у 
многих на слуху.

Но мастерство и преподавание - далеко 
не все увлечения профессионала. Послед-
ние несколько лет огромное место в его 
жизни занимает краеведение.

- С возрастом мы все становимся сенти-
ментальнее. В молодости ты стремишься к 
успеху, хочешь завоевать сердце девуш-
ки, создать и накормить семью, воспитать 
детей. Но потом возникают разные мысли. 
«Мы работали, построили дом, вырастили 
детей. И что же, на этом всё? Можно си-
деть и почивать на лаврах достигнутого?». 
Нет, хочется что-то оставить в этом мире. 
Чаще всего с человеком происходят какие-
то плохие вещи, когда он становится оди-
нок. А близкие люди, традиции, история и 
память увлекают за собой, дают поддерж-
ку и воздух, - поделился мыс-
лями мужчина.

Для Александра Павло-
вича подобной опорой стало 
ТОС «Оскочное», на терри-
тории которого он живёт не 
один десяток лет, а с 2018 
года является его председа-
телем.

- Хочется сохранить то, что доста-
лось нам от отцов. С течением времени 
мы теряем многие традиции и обычаи. А 
изу чение родного места связывает тебя 
с предками и не даёт этим традициям 
умереть. И в таком возрасте начинаешь 
понимать, что это необходимо. Ведь тра-
диции - это наша история, наша страна. 
Конечно, также меня подтолкнули мысли 
о детях и внуках. Чтобы они с искренним 
удовольствием приезжали сюда, - конста-
тирует Ковтун.

Так что такое этот хутор? Это место тру-
дяг, где они пахали землю, растили детей, 
защищали свой народ, стоили дома и ра-
ботали на заводах. 

У Оскочного немалая история, это ме-
сто имеет глубокие корни в несколько со-
тен лет. В поиске родства и чувства едине-
ния наш герой начал всесторонние поиски 
информации о своей маленькой родине.

Летопись Оскочного несёт в себе и 
трагические моменты. Так, после Великой 
 Отечественной войны на хуторе осталось 
90 из 400 человек - почти в каждом доме 
минимум один член семьи не вернулся 
назад.

Есть записи, сделанные жителями 
Оскочного в годы войны. Больно смотреть 

на исписанные листы: связали, забрали, 
убили. Никто не знал, доживёт ли до вече-
ра или до утра, возьмёт ли кусок хлеба. И 
это особенно страшно, когда всё поселе-
ние тебе как семья.

Исследование пути хутора продолжа-
ется председателем и сейчас. В данный 
момент он располагает информацией об 
Оскочном вплоть до 1775 года. Мужчину 
волнует не только история, но и сегодняш-
няя ситуация.

- В Белгороде есть и ярмарки, и фести-
вали. А Оскочное и другие окраинные рай-
оны стоят обособленно от кипящей жизни. 
Мы хотим привлечь сюда людей, окунуть 
их в живой быт. Для этого нужно воссоз-
дать местные традиции прошлого. У нас 
есть крупицы. Их бы сохранить, - поясняет 
краевед.

Уже запущен план по реализации 
историко-культурного центра. Сразу 
возникли планы по благоустройству: 
очистить пруд, убрать мусор, создать 
площадку и зоны отдыха, лыже-роллер-
ную трассу, экстрим-парк и ретромузей - 
одно из его заветных желаний. Перво-
степенной задачей стало наведение 
порядка. Совместно с группой добро-
вольцев Александр устраивал суббот-
ники. Это и подтолкнуло его к председа-
тельству в ТОСе. 

Готовятся и масштабные проекты. На-
пример, в пределах бывшего хутора есть 
липовая аллея и старенькая помещичья 
усадьба. Эти исторические объекты ждут 
новую жизнь.

- Нужно создать рекреационную зону с 
историческим уклоном и соответствующей 
тематикой. Например, поставить водяную 
мельницу, станки, гончарную мастерскую, 
лодки для водных прогулок. Одним сло-
вом, создать атмосферу. Это будет при-
тягивать детей и взрослых. Туристическая 
зона позволит укрепить связь с традиция-
ми прошлого, погрузит детей в радостные 
игры, привлечёт туристов в Белгород и 
конкретно сюда, а ещё предоставит новые 
рабочие места, - рассказывает председа-
тель.

Сегодня Оскочное - место, где живут 
люди. Они улыбаются, гуляют, работают, 
влюбляются, заботятся о своих близких и 
своём общем доме. И теперь главная цель 
Александра заключается в сохранении 
шарма традиций родного уголка, который 
с каждым годом становится всё лучше и 
лучше.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО АВТОРА, ВИКТОРА ЛУКЬЯНЧИКОВА 

И BELREGION.RU

А.П.Ковтун.

Новая спортплощадка в Оскочном.

Пруд в Оскочном.

 ► Александр Павлович Ковтун - специалист 
производственного обучения в БГТУ имени В.Г. Шухова. 
Мужчина занимается воспитанием молодёжи и передаёт 
студентам свой почти сорокалетний профессиональный опыт.

 „К 32 годам Ковтун стал хорошим специалистом, 
который мог разобраться даже с самым сложным 
оборудованием. Пришла новая техника на 
молокозавод - команда Александра разберётся; 
поступили новые троллейбусы - бригада 
отправляется на проверку в троллейбусное 
управление. Невыполнимых задач не было. 

 „Результаты не заставили себя долго ждать. 
Сейчас в Оскочном реконструировали стадион, 
сделали дорогу, поставили поклонный крест и 
начали крупное благоустройство. В ближайших 
перспективах решение бытовых и технических 
вопросов.

Здесь наши корни!
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 ► Василий Иванович Чапаев всегда 
был и остаётся самым любимым 
героем Гражданской войны в России. 

Его увековечил в своей книге «Чапаев» Дмитрий 
Фурманов. И взрослые, и детвора по 10-15 раз пере-
сматривали одноимённый фильм братьев Васильевых, 
где главную роль исполнил замечательный киноактёр 
Борис Бабочкин. Именно он создал этот удивительный 
образ бравого комдива, каким его представляли себе 
все советские люди.

Народная любовь проявилась и в многочисленных 
анекдотах про блистательного комдива Василия Ива-
новича, мудрого комиссара Фурманова, верного ору-
женосца Петьку и бесстрашную пулемётчицу Анку. 

Герой Первой мировой войны Чапаев войну закон-
чил в чине фельдфебеля. За проявленную храбрость 
был награждён Георгиевской медалью и солдатскими 
Георгиевскими крестами трёх степеней.

Выходец из простой крестьянской семьи, Василий 
Иванович смог дослужиться до командира дивизии 
Красной армии. Он воевал в Поволжье, уральских сте-
пях, не зная поражений. 

На опасных и решающих участках фронта Чапаев 
обычно руководил боем сам. Его стремительная фи-
гура, неизменно в чёрной бурке, всегда оказывалась в 
центре сражения. 

Погиб Чапаев в бою, в 1919 году. Его ранили в руку, 
он пытался переплыть реку Урал, но был убит случай-
ной пулей в затылок и утонул.

Принято думать, что это был партизан с разухаби-
стыми манерами.

Но современники пишут о нем так:
«... в кабинет медленно и очень почтительно во-

шёл человек лет тридцати, среднего роста, худоща-
вый, гладко выбритый. Одет Чапаев был не только 
опрятно, но и изысканно: великолепно сшитая ши-
нель…, серая мерлушковая папаха с золотым по-
зументом, щёгольские оленьи сапоги-бурки мехом 
наружу… Сел Чапаев очень деликатно, голос у него 
оказался тихий, а ответы очень почтительные».

(Из воспоминаний Ф.Ф. Новицкого).
Много домыслов, сплетен и небылиц ходят и сей-

час по свету о легендарном герое Василии Ивановиче 
Чапаеве, и интерес к его личности не угасает. Его име-
нем названы улицы, школы, колхозы во многих городах 
России.

В Белгороде, ещё в 1937 году, улица Болховская 
была переименована в улицу Чапаева, а в 1953 году 
появился переулок Чапаева. В советское время име-
нем легендарного комдива называли колхозы. К при-
меру, в Алексеевском районе, в селе Иловке, ещё в 
начале 30-х годов был создан колхоз имени Чапаева. 

В письме Сталину, которое хранится в фондах Госу-
дарственного архива новейшей истории Белгородской 
области, колхозники писали: 

«...мы с гордостью нося имя героя Чапаева, выде-
ляем конюшню «Фонд РККА», где лошади будут обу-
чены для кавалерии и колхозники-допризывники будут 
идти в армию подготовленными кавалеристами».

(Ф.716. Оп.1. Д.1)
Достойным сыном своего отца стал Александр Ва-

сильевич Чапаев, советский военачальник, участник 
Великой Отечественной 
войны, генерал-майор ар-
тиллерии.

В исторической Курской 
битве Александр Василье-
вич участвовал в звании 
подполковника, войну за-
кончил полковником. По-
лучил два ранения. После 
войны он стал команду-
ющим артиллерией При-
волжского военного окру-
га, то есть дальнейшую 
службу проходил практи-
чески в тех же самых ме-
стах, где воевал в Граж-
данскую его легендарный 
отец.

В отставку Александр 
Васильевич ушёл в звании 
генерал-майора. Будучи 
на заслуженном отдыхе, 
активно занимался воен-
но-патриотической рабо-
той. Много раз посещал 
25-ю гвардейскую дивизию 
имени Василия Иванови-
ча Чапаева, рассказывал 
молодым воинам об отце, 
о своей солдатской службе, о мужестве и доблести 
защитников Отечества, проявленных в годы Великой 
 Отечественной. 

Он также объехал все наиболее значимые места, 
через которые в своё время проходил боевой путь ле-
гендарного Чапая. 

В 1985 году Александр Васильевич умер, прожив 
жизнь, достойную памяти прославленного отца.

В нашем архиве новейшей истории Белгородской 
области, в фотофонде, хранится интересный снимок: 

Александр Васильевич Чапаев на очередном праздно-
вании освобождения Белгорода в июне 1968 года. 

Он несколько раз бывал на Белгородчине, посещал 
места боёв под Прохоровкой, встречался с белгород-
скими школьниками.

В феврале 2022 года легендарному Чапаю исполня-
ется 135 лет. Эту яркую личность, его подвиги в нашей 
стране будут помнить вечно.

Татьяна ЦЫБЕНКО
ФОТО ИЗ ФОНДОВ ГАНИБО И СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Наш бравый комдив

А.В. Чапаев. Начало 50-х годов.

В.И. Чапаев. Июль 1918 года.

А.В. Чапаев на Белгородчине. А.В. Чапаев (слева). Харьков, февраль 1943 года.

В.И. Чапаев (справа) в исполнении Бориса Бабочкина. Х/ф «Чапаев», 1934 г.
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Спорт

Материалы полосы подготовил Роман ИЛЬИН

На прошлой неделе состоялся первый 
контрольный матч нашей команды в 2022 
году. Белгородской команде противосто-
ял бронзовый призёр Первенства СФФ 
«Центр» - старооскольский «Металлург-
Оскол». Игра прошла в Шебекино на ста-
дионе «Академии спорта». Староосколь-
цы вышли вперёд в первом тайме. Сергей 
Баркалов пробил с двадцати метров, мяч 
после рикошета от защитника оказался 
в воротах белгородцев. «Салют» смог 
отыграться на последних минутах встре-
чи. Данила Матвевнин точно пробил со 
штрафного и установил окончательный 
счёт матча - 1:1. 

Отметим, что ближайшие две неде-
ли «Салют» будет тренироваться в Кис-
ловодске, где до 2 марта проведёт пять 
контрольных спаррингов. В первом из них 
соперником белгородцев выступил пяти-

горский «Машук-КМВ». Счёт в поединке 
открыл салютовец Александр Канищев, 
однако пятигорцы смогли восстановить 
паритет - 1:1. 

Рестарт национального первенства 
запланирован на 2 апреля. В этот день 
«гранатово-чёрные» сыграют в Саранске 
против местного одноимённого клуба. 
Первая официальная игра в Белгороде 
состоится 9 апреля, наша команда сыгра-
ет с «Химками-М».

Календарь Первенства будет согласо-
ван между членами ФНЛ, а затем утверж-
дён Исполкомом РФС. В нём возможны 
некоторые изменения в связи с участием 
вторых команд клубов РПЛ и ФНЛ, а так-
же выступлением команд ФНЛ и ФНЛ-2 на 
одном стадионе.

ФОТО ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ ФК «МАШУК-КМВ» 
«ВКОНТАКТЕ»

Ничейное начало  ■ Футбол

 ► «Салют» завершил товарищеские поединки вничью.

В Россоши завершились очеред-
ные поединки регулярного первенства 
НМХЛ, в которых одноимённый местный 
клуб принимал МХК «Белгород». Хозяе-
ва льда открыли счёт в игре к середине 
первого периода, однако ещё до пере-
рыва белгородцы смогли отыграться. 
Отличился Евгений Иванов. В дебюте 
второго игрового отрезка гости смогли 
выйти вперёд, реализовав численное 
большинство благодаря точному броску 
Савелия Фёдорова. Но удержать побед-
ный счёт подопечные Андрея Романова 

не смогли. За десять минут до финаль-
ной сирены россошанцы сравняли счёт - 
2:2, а через пять минут гол Матвея Ени-
на принёс победу хозяевам со счётом 
3:2. В повторной игре был зафиксирован 
аналогичный результат. 

Напомним, что подопечные Андрея 
Романова после 36 игр имеют в своём 
активе 50 очков и располагаются на чет-
вёртом месте в турнирной таблице. Сле-
дующие встречи белгородцы провели на 
домашней арене 23 и 24 февраля про-
тив брянских сверстников.

Россошь не покорилась  ■ Хоккей

 ► Подопечные Андрея Романова дважды уступили 
воронежским хоккеистам с одинаковым счётом - 2:3. 

 ► «Технолог-Спартак» 
дважды обыграл 
ростовский «ДГТУ-Лидер» - 
32:19 и 31:29. 

В Белгороде прошли очередные матчи 
Высшей лиги по гандболу среди мужских 
команд. Первый поединок получился бо-
гатым на забитые мячи. Хозяева площад-
ки целиком и полностью владели игровой 
инициативой, что отразилось на табло. 
После первого тайма перевес белгород-

цев составлял 7 мячей - 16:9, а по итогам 
всего матча достиг уже тринадцати. Ито-
говый счёт - 32:19 в пользу подопечных 
Сергея Крамского. Повторный поединок 
выдался более упорным, однако и в нём 
успех отпраздновали хозяева, выиграв 
31:29. Заключительные поединки предва-
рительного этапа национального первен-
ства белгородцы проведут в Астрахани 
5-6 марта, сыграв с местной командой  
«Динамо - СШОР», после чего наступит 
пора плей-офф.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ БГТУ ИМ. В.Г. ШУХОВА

«Лидер» - не лидер  ■ Гандбол

На «Белгород Арене» состоялся по-
единок восемнадцатого тура российской 
Суперлиги.  Гости сразу захватили иници-
ативу. Они хорошо держали приём, гра-
мотно играли в защите, разнообразно ата-
ковали, диагональный Сапожков, а также 
доигровщики Шпилев и Галимов были не-
удержимы. Однако три ошибки в концов-
ке позволили белгородцам выиграть сет 
- 27:25. Упорная борьба продолжалась и 
в следующей партии, причём снова тон 
задавал «Самотлор» - 25:22. Третья пар-
тия шла ровно до счёта 14:14, но затем 
игра «Югры-Самотлора» неожиданно раз-
валилась. Вал ошибок и эффективность 
Аль Хачдади обеспечили «Белогорью» 6 
очков подряд и лёгкую концовку - 25:17. 
Исход четвёртого игрового отрезка опре-
делялся в игре «на балансе», в котором 
преуспели хозяева - 28:26, и 3:1 по ито-

гам всей игры в пользу «Белогорья». Са-
мым результативным игроком в составе 
«львов» стал марокканец Мохамед Аль 
Хачдади, в активе которого 21 балл. 

На послематчевой пресс-конференции 
наставник «львов» Борис Колчин отметил, 
что «Югра-Самотлор» - очень грамотная, 
хорошо организованная команда. 

- Очень полезная игра, выстояли, не 
теряли концентрацию до конца, и тот 
единственный эйс, который Стас Масли-
ев в концовке выполнил, он нам, конечно, 
помог переломить. Доволен результатом 
и бойцовскими качествами, - подчеркнул 
Борис Николаевич.

Напомним, что в следующем туре бел-
городцы на домашней площадке 25 фев-
раля сыграют с одним из лидеров чемпи-
оната - новосибирским «Локомотивом» из 
Нижневартовска.

Трудовой успех  ■ Волейбол

 ► Волейболисты «Белогорья» одержали непростую победу над 
«Югрой-Самотлором» из Нижневартовска. 
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По горизонтали: Адажио. Скарб. Вира. Ларина. 
Стяг. Веко. Щука. Оса. Морж. Вуги. Шлак. Буря. 
Ворд. Декабрь. Трак. Имя. Глюк. Запах. Янцзы. 
Спица. Марпл. Трамвай. Шифер. Смех. Бьюик. 
Лисичка. Носов. Гонор. Франк. Шпат. Голь. Йод. 
Унты. Дейл. Лужа. Хата. 

По вертикали: Затвор. Овощевод. Благодать. 
Щи. Красавица. Аль. Ромашка. Аджика. Ясак. 
Удел. Кирпичи. Умысел. Юнец. Зевс. Хула. 
Напасть. Цеце. Пани. Пики. Развилка. Брифинг. 
Юбка. Расстегай. Воск. Маршрут. Шхуна. Факс. 
Клик. Член. Отдых. Ноль. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 6 
от 18.02.2022 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 28 ФЕВРАЛЯ ПО 6 МАРТА
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Упорство и настойчивость помогут сдвинуть с мёртвой 
точки даже самые запутанные ситуации. Это благопри-
ятно повлияет на рабочую атмосферу и домашнюю об-
становку.  Вторая половина недели потребует внимания 
к собственному здоровью. Если обстоятельства попро-
буют нарушить ваши планы, не расстраивайтесь: нельзя 
контролировать всё и сразу.
ТЕЛЕЦ 
Начало периода будет успешным для поездок и учёбы. 
Благодаря усилению интеллектуальных способностей 
вы легко усвоите новую информацию и получите инте-
ресные впечатления. Кроме того, улучшатся отношения 
с наставниками. Последние будние дни могут проявить 
напряжение в романтической жизни. Звёзды советуют 
отложить свидание до выходных.
БЛИЗНЕЦЫ 
Период благоприятен для занятий спортом и участия в 
соревнованиях. Смелые идеи и нестандартные поступ-
ки помогут разрешить трудности во всех сферах жизни. 
Успешной станет попытка наладить отношения с близ-
кими людьми. Если не удастся найти подход к ребёнку, 
не торопитесь с выводами. Просто переждите эти дни.
РАК 
Первая половина недели укрепит как семейные, так и 
деловые связи. Без стеснения проявляйте на публике 
свои чувства к партнёру. Это поднимет ваш авторитет 
в глазах окружающих. Завершение недели может при-
нести сплетни и слухи. Не обращайте на них внимания,   
иначе есть риск ввязаться в конфликт.
ЛЕВ 
Понедельник и вторник станут прекрасным шансом для 
перемен в образе жизни. Вредные привычки уйдут лег-
ко, а здоровье не доставит серьёзных проблем. Однако 
не стоит забывать о домашних заботах. Присмотритесь 
к состоянию бытовой техники: возможно, ей нужен ре-
монт.
ДЕВА 
Период порадует положительным развитием романти-
ческих отношений. Возможно, вы получите предложе-
ние руки и сердца. Также это удачный период для вос-
питания детей и проявления педагогического таланта. 
Звёзды не советуют обсуждать финансовые вопросы с 
коллегами. Безобидный диалог может перерасти в се-
рьёзный спор.
ВЕСЫ 
Неделя благоприятна для бытовых дел и обустройства 
семейного гнёздышка. Забота о родных лишь повысит 
уровень доброты и тепла в кругу близких людей. Также 
важно помнить о своём здоровье. Профилактика и сле-
дование грамотному режиму дня защитят организм от 
вирусных инфекций.
СКОРПИОН 
Общительность выручит Скорпионов в избежании мно-
гих неурядиц. Старые конфликты с лёгкостью разре-
шаться, а новые знакомства пройдут непринуждённо. 
Параллельно удастся заняться образованием. Разо-
браться с делами лучше всего на свежем воздухе. По-
ездка также позволит открыть второе дыхание.
СТРЕЛЕЦ 
Первые дни периода наиболее благоприятны для круп-
ных покупок. Займитесь обустройством дома. Любые 
работы в это время пройдут гладко и эффективно. За-
вершение недели не исключает разногласий с началь-
ством. Другой напряжённый момент  - отношения с деть-
ми. Здесь лучшими инструментами окажутся доверие и 
честность.
КОЗЕРОГ 
Звёзды обещают Козерогам удачную реализацию лич-
ных намерений. Интеллектуальные занятия и смена 
имиджа пройдут на ура. Во второй половине периода 
будьте внимательны на дорогах и позаботьтесь об ис-
правном функционировании своего транспортного сред-
ства.
ВОДОЛЕЙ 
Звёзды рекомендуют представителям знака разобрать-
ся в мыслях и ощущениях. Пауза в активности даст 
возможность разложить все переживания по полочкам. 
Тишина и спокойствие помогут осуществить желаемое. 
Ближе к уикэнду стоит воздержаться от серьёзных при-
обретений.
РЫБЫ 
Отличное время для встреч со старыми товарищами. 
Приятели станут верными друзьями, а незнакомцы с 
удовольствием войдут в круг нечужих людей. Успешно 
пройдёт и интернет-общение. Не забудьте уделить вни-
мание своей второй половинке. Прислушайтесь к пар-
тнёру: это сохранит гармонию в семье.

Календарь погоды на неделю с 25 февраля по 3 марта
25.02

ПТ
26.02
СБ

27.02
ВС

28.02
ПН

1.03
ВТ

2.03
СР

3.03
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 748
днем   745

ночью 743
днем   745

ночью 748
днем   750

ночью 751
днем   752

ночью 753
днем   754

ночью 752
днем   750

ночью 748
днем   747

Температура 
воздуха, °C

ночью   -4
днем      1

ночью   0
днем     2

ночью   -1
днем      2

ночью   -1
днем      1

ночью   0
днем     4

ночью   -1
днем      4

ночью   -1
днем      4

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшие 

осадки

Облачно, 
небольшой 

дождь

Облачно, 
небольшие 

осадки

Облачно, 
небольшие 

осадки

Переменная 
облачность, 
неб. осадки

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра В С С С-В С-В С-В В

Скорость
ветра, м/с 3 4 6 4 5 5 3

Геомагнитное поле спокойное. cgms.ru

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области  

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал  «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама

Я думал, что ежедневные тренировки в 
шесть утра сделают из меня жаворонка. А 
они сделали из меня хмурую, сонную и устав-
шую сову.

***
- А вы в какой валюте храните свои сбереже-
ния? - В центах.

***
Существует легенда: если сразу же после 
приземления самолёта не встать в проходе 
салона, то можно улететь обратно.

***
Когда мне говорят: «Всё пойдёт как по мас-

лу», я не могу отделаться от мыслей об Ан-
нушке и Берлиозе.

***
Есть два типа людей. Первый: «Помню, как 
мне было тяжело в такой ситуации, давай 
я тебе помогу!». И второй: «Вот, я мучился, 
теперь и ты помучайся!».

***
Девушки, они такие: «Ой, инвестиции  - это 
слишком сложно». А потом выходят замуж за 
лейтенанта, чтобы стать женой генерала.

***
По логике, если есть фамилия Тутберидзе, 

то должна быть и фамилия Тамкладидзе.
***

Деревенские коты не верили Васе, что в го-
роде мыши бывают лазерные, с проводами, 
батарейками и собственными ковриками.

***
Днём за терморегуляцию отвечает гипо-
таламус, а ночью - высунутая из-под одеяла 
нога.

***
Единственный способ похудеть с помощью 
зелёного чая -  это лазать в горы и собирать 
его самому.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Злые языки страшнее пистолета.

Александр Сергеевич Грибоедов
Посчитайте свой возраст друзьями, а не го-
дами. Посчитайте свою жизнь улыбками, а не 
слезами.

Джон Леннон
Не начинайте дела, конец которого не в ваших 
руках.

Василий Осипович Ключевский
Опыт  -  самый лучший наставник.

Вергилий
Пусть дела твои будут такими, какими бы ты 
хотел их вспомнить на склоне жизни.

Марк Аврелий
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 370, вырезка - 300, 
лопатка - 300, задняя часть на ко-
сти - 280, крестец - 300, рёбра - 300, 

рулька - 100, сало - 150, говяди-
на: на кости - 380, вырезка - 620, 
печень - 400, сердце - 300, язык - 
700, кролик - 390, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 159, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 80, сметана - 400, 
сливки - 500. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 45, 
свёкла - 50, лук репчатый - 45, мор-
ковь - 50, капуста - 70, капуста пе-

кинская - 130, капуста цветная - 120, 
огурцы - 160, помидоры - 200, перец -
270, шампиньоны - 150, яблоки - 70, ба-
наны - 120, лимоны - 150, апельсины -
150, виноград - 200, киви - 180, ман-
дарины - 130. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 50, щавель - 30, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 130, 
яйца - 38, мёд (3-литровая банка) - 
1500 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 60, розы: местная - 80, им-
порт - 120, хризантемы: ветка - 130, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 250.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Культура. Афиша

«ИТОГОВАЯ ПРОГРАММА. 7 ДНЕЙ» - еженедельная информационно-пу-
блицистическая программа. Это репортёрский взгляд на главные события не-
дели. 

В каждом отдельно взятом репортаже развивается своя сюжетная линия с 
завязкой, кульминацией и развязкой. То есть это самостоятельные материа-
лы. Но в тоже время они подчинены логике авторской мысли и расположены 
таким образом, что каждый последующий призван воздействовать на зрите-
ля сильнее, чем предыдущий. Таким образом формируется набор узловых мо-
ментов программы, которые как бы разбавлены материалами более спокойны-
ми по звучанию.

Подводя итоги, корреспонденты программы стремятся  
не упустить всех деталей и обозначить  
различные точки зрения на проблему.  

В каждом выпуске «Итоговой программы. 7 дней»  
присутствует несколько сюжетов расширенного хронометража -  

это специальные репортажи.

На правах рекламы

РЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

НЕКРОЛОГИ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

 ► Международный 
музыкальный фестиваль 
BelgorodMusicFest 
пройдёт с 26 февраля 
по 5 марта в Белгородской 
государственной 
филармонии.

В юбилейном, десятом, музыкальном 
мероприятии примут участие как уже из-
вестные белгородским зрителям испол-
нители, так и новички. В рамках фести-
валя пройдут четыре концерта, один из 
которых - ночной. Кроме того, состоится 
Всероссийский фестиваль-конкурс для на-
чинающих музыкантов, а также кинопоказ 
и форум «Меdia + Music - Слово - Цифра - 
Нота».

В день открытия BelgorodMusicFest по 
традиции будут исполнены разнообразные 
произведения - от классики до джаза. Сим-
фоническим оркестром Белгородской госу-
дарственной филармонии будут управлять 
дирижёр с мировым именем Василий Ва-
литов (Австрия), дирижёры оркестра Ха-
мамацу (Япония) и театра «Новая опера». 
Перед зрителями также выступят камер-
ный оркестр Mezzo Music под управлени-
ем Натальи Боровик, академический хор 
Елены Алексеевой и арт-директор фести-
валя, виолончелист Борислав Струлёв.

В джазовой части концерта прозвучит 
легендарный ансамбль «Мелодия» Геор-
гия Гараняна. В его сопровождении высту-
пят Дмитрий Носков и Мариам Мерабова. 

Вниманию зрителей - номера лауреатов 
международных конкурсов по степу тэп-
шоу Flap. Начало концерта - в 17.00.

2 марта состоится оперный бал, хозяй-
кой которого станет победительница кон-
курса Пласидо Доминго Operalia, россий-
ская певица Ольга Перетятько. К слову, 
её уникальное сопрано звучало в зале Ла 
Скала и в Берлинской опере, театре Ко-
вент-Гарден и Метрополитен-опере. На 
фестивале Ольга Перетятько выступит в 
сопровождении симфонического оркестра 
Белгородской государственной филармо-
нии. За дирижёрским пультом - лауреат 
международных конкурсов, дирижёр Боль-
шого театра России Алексей Богорад. 

Концерт продолжит программа «Сим-
фоджаз», с которой десять лет назад 
стартовал фестиваль «Борислав Струлёв 
и друзья». На сцену в этот вечер выйдут 
камерный оркестр Mezzo Music, заслужен-
ные артисты России Андрей Иванов (кон-
трабас) и Михаил Иванов (фортепиано), 
скрипачка Анна Боровик и виолончелист 
Борислав Струлёв. Начало концерта - 
в 19.00.

3 марта в органном зале Белгородской 
государственной филармонии пройдёт 
ночной концерт легендарного джазового 
музыканта, пианиста-виртуоза Леонида 
Чижика. Начало - в 21.00. 

На следующий день, 4 марта, - показ 

фильма «Красный призрак» и творческая 
встреча с его режиссёром Андреем Бога-
тырёвым. Вход - по бесплатным билетам. 
Начало сеанса - 19.00.

Фестиваль BelgorodMusicFest завер-
шится 5 марта большим концертом. Песни 
из амплуа киноактрисы Людмилы Гурчен-
ко исполнит заслуженная артистка России 
Нонна Гришаева. Перед белгородскими 
слушателями выступят также вокальный 
коллектив «Акапелла Экспресс» и ин-
струментальный квартет братьев Януш-
ка Janoska Ensemble.

В рамках фестиваля четвёртый год под-
ряд пройдёт конкурс для начинающих му-
зыкантов BelgorodMusicFest Competition. 
Финальный тур стартует 1 марта в 10.00. 
Лауреатов творческого конкурса выберут 
в номинациях: «Фортепиано», «Струнно-
смычковые инструменты», «Академиче-
ский и народный вокал», «Классическая ги-
тара», «Струнные и клавишные народные 
инструменты», а также «Духовые и удар-
ные инструменты». 

Кроме того, 4-5 марта в филармонии 
состоится в онлайн- и офлайн-форматах 
пятый форум «Меdia + Music - Слово - 
Цифра - Нота». Он посвящён креативным 
разработкам в сфере искусства, образова-
ния и медиа. 

Отметим, что за десять лет на фести-
вале BelgorodMusicFest выступили полто-
ры сотни музыкантов из пятнадцати стран 
мира. Его посетили в общей сложности бо-
лее двадцати тысяч белгородцев.

Пётр КОТОВ
ФОТО BELFILARM.RUНа правах рекламы

Борислав Струлёв и друзья  ■ Фестиваль
6+

 ► В преддверии 
Международного женского 
дня в Пушкинской 
библиотеке-музее 
откроется экспозиция 
живописных и графических 
работ «Цветами улыбается 
земля».

Со своим творчеством зрителей по-
знакомят преподаватели Детской ху-
дожественной школы Белгорода Юлия 
Медведева и Лилия Васичкина. Своими 
работами они навевают весеннюю ат-
мосферу. Нежные полевые цветы и си-

рень, утонченные тюльпаны и нарциссы, 
очаровательные лилии - все эти цветы 
будут с 3 марта встречать гостей вы-
ставки.

Есть глаза у цветов  ■ Выставка

Приём заявок продлится до 28 фев-
раля на сайте tavrida.art. Участие в 
амбассадорской программе даст воз-
можность стать соорганизаторами фе-
деральных событий: образовательных 
заездов форума «Таврида», фестива-
ля «Таврида.АРТ» в Крыму и многих 
 других.

Стать амбассадором «Тавриды.АРТ» 
могут бывшие  участники форума и фе-

стиваля, волонтёры, координаторы, 
эксперты или организаторы проектов 
арт-кластера в возрасте от 20 до 35 лет. 
Претендентам необходимо записать ви-
деоинтервью, выполнить творческое за-
дание и пройти онлайн-собеседование. 
Лучшие участники программы по резуль-
татам пяти первых месяцев будут при-
влечены в качестве соорганизаторов в 
проекты «Тавриды.АРТ».
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6+
«Таврида.АРТ» объявляет 
набор амбассадоров

 ► Молодые деятели культуры, искусств и креативных 
индустрий смогут присоединиться к команде организаторов 
проектов экосистемы, получить успешный кейс в  портфолио 
и стать частью творческого комьюнити страны. 

 ■ Проект


